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Nossa opinião ARTIGO

* DR. VALDIR ROQUE DALLABRIDA

No início dos anos de 1930, pro-
blemas de excesso de produção, 
somados à redução das exporta-

ções, fizeram com que milhares de sacas 
de café fossem queimadas, visando reduzir 
os estoques, esperando como resultado a 
manutenção dos preços. Todo o processo 
de controle de preços e estoques era ar-
ticulado pelo Departamento Nacional do 
Café (DNC). Esperava-se, com isso, que parte 
desse excesso de produção fosse destinada 
à produção de cafeína a partir do café. Num 
primeiro momento, seria destinado como 
matéria-prima para a produção de cafeína, 
o café de pior qualidade.
Na realidade, isso não aconteceu da forma 
como planejado. Apesar de ter sido desti-
nada parte da produção de café para o fim 
previsto, documento consultado revela que, 
entre 1943 e julho de 1944, foram queima-
dos em torno de 1,2 milhão de sacos de café 
tipo refugo, o qual poderia ter sido destina-
do à fabricação de cafeína. Isso, pois o DNC, 
entendia que seria  mais vantajoso destinar 
parte do excedente de café para a fabrica-
ção de “cafelite”, uma espécie de plástico, 
o que poderia representar a salvação da 
cafeicultura em crise. Infelizmente, para os 
cafeicultores, mais tarde ficou provado que 
o DNC, tinha se equivocado, não tendo se 
apresentado uma boa alternativa.
Mas essa decisão do DNC, favoreceu as 
regiões produtoras de erva-mate, pelo fato 
de que isso favoreceu a opção dos empre-
sários pelou uso desta matéria-prima para 
a produção de cafeína.
Foi assim que nos estados do sul no Brasil, 
em especial Santa Catarina, tornou-se o 
melhor campo para a indústria de cafeína, 
usando a erva-mate como matéria prima. 
Foi assim que surgiram as fábricas, como a 
que aparece na foto abaixo. Certamente, a 
fábrica retratada, segundo relatos de popu-
lares, se assemelha muito a que estava situ-

ada em Marcílio Dias, cidade de Canoinhas.
Segundo dados consultados, em 1946, o 
Brasil tinha se tornado um grande exporta-
dor de cafeína, num montante em torno de 
200 toneladas anuais, revertendo em valo-
res da época, em mais de 140 milhões de 
cruzeiros. Os Estados Unidos eram o maior 
comprador da cafeína brasileira extraída, 
principalmente, da erva-mate. 
Grandes empresas se estruturaram para a 
exportação dos produtos, tendo por base, 
dentre outros produtos, a erva-mate. Um 
exemplo é a Leão Junior e Cia. S. A., con-
forme recorte da figura abaixo (recorte de 
comercial jornalístico da época).
Falando em empresas que resultaram dos 
negócios relacionados com a erva-mate, 
precisaríamos recorrer à história da indús-
tria ervateira de Canoinhas e todo o Planalto 
Norte Catarinense. É assunto para artigo nas 
próximas edições deste jornal. Além disso, 
precisamos nos referir às investigações 
que estão sendo realizadas na UnC. Até a 
próxima!

* Dr. Valdir Roque Dallabrida
(Professor da UnC e pesquisador no Mestra-
do em Desenvolvimento Regional)

CAFEÍNA DA ERVA-MATE E 
NÃO DO CAFÉ: na época, 
favoreceu nossa região

Punir da forma correta
O presidente da Câmara dos Deputados, 
Eduardo Cunha (PMDB-RJ), tentou uma vez 
e não teve sucesso. A primeira votação para 
a redução da maioridade penal foi rejeitada 
pelos deputados federais. Mas o processo seria, 
mais ou menos, o seguinte: ‘vamos jogar até 
eu ganhar’. Neste caso, votar 
até aprovar.

Isso  demonstra que 
Cunha não é um homem 
que desiste fácil. Se é uma 
qualidade ou um defeito, não 
nos importa.

O texto teve modificações, 
mas a essência permanece: 
redução da maioridade pe-
nal, de 18 para 16 anos.

O projeto até faria sen-
tido se o Brasil tivesse um 
sistema prisional que fun-
cionasse. Apesar de algumas 
pessoas não entenderem, 
a função dos presídios é, sim, reconduzir o 
condenado à sociedade, devolvendo-o de uma 
forma melhor, reformado.

O problema é que o discurso sempre é 
diferente e de acordo com a ocasião. Se sou a 
vítima, quero que o menor seja punido. Afinal, 

tem capacidade para votar e para roubar, então 
pode ser preso também. Mas se sou familiar 
do menor infrator, tenho a esperança de que 
ele ainda pode mudar, de que, se ficar preso 
com adultos, vai aprender coisas ainda piores. 
Porque o sistema prisional brasileiro é assim: 

falho. Essa recondução do 
preso à sociedade não acon-
tece porque ele nunca está 
preparado ou ‘reformado’ 
para voltar, de uma forma 
boa, à rotina.

Sugerir que se construa 
um espaço específico para 
os adolescentes infratores, 
entre 16 e 18 anos, conforme 
o texto do projeto de lei da 
redução, é inválido. Isso já 
existe. E as punições para os 
menores infratores também 
já existem.

A questão nem é a edu-
cação, mas a revisão desse sistema de punições. 
Que elas realmente aconteçam. Já seria um belo 
passo, sem precisar inventar mais problemas, 
mais gastos, mais discussões. No papel, tudo 
funciona. Por que é que na prática pouca coisa 
acontece?

As punições 
para os 

menores 
infratores 
também já 

existem. Que 
elas realmente 

aconteçam

Artigos de opinião, com até 2.100 caracteres, são bem-vindos neste espaço

falacidadão
Mande seu recado: e-mail redacaocorreiodonorte@gmail.com    Fone: 3622-1571

A vez e a voz do leitor

Assinante e moradora do bairro Campo d’Água Verde parabeniza e agradece o aten-
dimento, acolhida e atenção recebidas por todos os profissionais do posto de saúde 
do bairro. “Quero elogiar a competência e o profissionalismo, a higiene e a ética 
das enfermeiras e das técnicas de Enfermagem.” Ela ainda elogia, em especial, a 
agente comunitária Zenilda Andrade Anton, pelas visitas, acompanhamento periódico 
e solicitações atendidas. “Tudo feito com competência, simpatia e desprendimento. 
Temos que aprender a olhar e valorizar as coisas boas que temos na área da saúde. 
Que Deus recompense a todos”, diz.

PARABÉNS, SAÚDE!

Leitor pede que as autoridades tomem providências sobre os cachorros nas ruas, 
principalmente, do bairro Jardim Esperança, porque fica impossível transitar por 
alguns lugares de moto ou a pé. “Tem uma casa com 12 cachorros, todos soltos, 
na rua Walmor Ivo Galloti. Os donos que prendam os cachorros no pátio, ou outras 
pessoas vão tomar providências.”

CACHORROS
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SEGURANÇA
DIVULGAÇÃO

Drogas
A Assessoria da Juventude 
de Canoinhas tem realizado 
palestras e conversado com 
jovens sobre os diversos 
problemas ocasionados pelo 
uso de drogas lícitas e ilícitas. 
No sábado, 27, o assessor da 
Juventude, Carlos Eduardo 
Vipievski, realizou palestra 
aos membros da Igreja do 
Evangelho Quadrangular, 
no Encontro Regional de 
Jovens, que teve como tema 
‘Aliançados num só Coração’. 
O evento aconteceu na sede 
da igreja, que fica localizada no 
bairro Jardim Esperança.

Recurso
Na sexta-feira, 26, esteve em 
Canoinhas o secretário de 
estado de Desenvolvimento 
Econômico Sustentável, 
Carlos Chiodini. Ele anunciou 
recursos de R$ 150 mil para a 
Secretaria de Meio Ambiente 
de Canoinhas, para a compra 
de equipamentos destinada à 
Associação dos Catadores de 
Materiais Reciclados.

Mercado
Os vereadores Cris Arrabar e 
João Grein, do PT, repassaram 
à Prefeitura de Canoinhas 
um ofício da emenda de R$ 
500 mil do deputado Décio 
Lima. O valor deve ser 
usado para construção do 
mercado público municipal, 
beneficiando agricultores e 
artesãos.

Festa
No dia 18 de julho, Irineópolis 
comemora os 53 anos do 
município com a Festa do 
Trator. A programação começa 
às 10 horas, com o desfile de 
tratores, e ainda terá almoço, 
shows e brinquedos infantis 
gratuitos.

Pró-Rim I
Com a presença do presidente 
da Fundação Pró-Rim, médico 

nefrologista José Aluísio Vieira, 
o Doutor Xuxo, foram iniciadas 
na tarde de quinta-feira, 25, no 

Hospital Santa Cruz, as primeiras 
tratativas para que a instituição, 

em breve, venha a oferecer 
seus serviços no município de 

Canoinhas. 

Pró-Rim II
Intenção é, inicialmente, oferecer 
atendimento aos pacientes renais 

agudos internados na Unidade 
de Terapia Intensiva (UTI) do 

hospital. Posteriormente, os 
serviços seriam estendidos aos 

pacientes renais crônicos com os 
procedimentos de hemodiálise. 

A instalação de uma filial no 
município depende de parcerias. 

Uma delas seria com o próprio 
hospital, que ficaria responsável 
por ceder um espaço destinado 

a realização dos procedimentos. 
A fundação entraria com os 

equipamentos.

Dengue
A Prefeitura de Canoinhas 
organizou uma força-tarefa 

envolvendo todas as secretarias 
municipais, que intensificarão as 
ações de orientação e prevenção 

da dengue. Na última semana, 
durante rastreamento feito pelas 
agentes de saúde e profissionais 

da vigilância epidemiológica do 
município, foram encontrados 

cinco focos de dengue em dois 
bairros.

Em reunião com Paulo Henrique 
Stoeberl, inspetor chefe da 6ª Delegacia 
da Polícia Rodoviária Federal (DPRF), 
em Mafra, vereadores canoinhenses 
Renato Pike (PR) e Osmar Oleskovicz 
(PSD) levaram a preocupação de duas 
localidades interioranas que margeiam 
a BR-280, com relação à segurança do 
púbico quando da realização de festas. 
Eles solicitaram a adequação das áreas 
onde ficam os pavilhões das igrejas Nossa 
Senhora dos Remédios, na Encruzilhada, 
e Santo Antonio, no Rio da Areia de 
Baixo.

Pavimentação
O prefeito de Irineópolis, Juliano Pozzi Pereira, recebeu 
na manhã de quarta-feira, 1º, o assessor parlamentar do 
deputado federal Marco Tebaldi, Paulo Zick. A visita teve 
como objetivo a entrega da emenda no valor de R$ 250 
mil para o município. O valor será destinado a obra de 
pavimentação de parte da rua Guanabara, no trecho em que 

faz divisa com a rua Paraná.

Teatro
Amanhã, em Chapecó, 

a c o n t e c e  a  f i n a l  d o 
concurso ‘Sou Cooperação’, da 

Cooperalfa. O projeto estimula 
alunos das escolas públicas e 
privadas a produzirem um teatro 
sobre cooperação. Bela Vista do Toldo, 
pela Escola Municipal Terezinha 
Corrêa Agostinho, vai apresentar 
“Nos Sinais da Cooperação – a 

Inclusão – Um caso real de um 
portador de necessidades 

especiais”.
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PREVISÃO DO TEMPO
HOJE

16ºC
8ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

AMANHÃ
18ºC
9ºC

DOMINGO
19ºC
8ºC

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

SEGUNDA
19ºC
7ºC

Tempo nublado, 
com algumas 

aberturas de sol

TERÇA
20ºC
10ºC

QUARTA

20ºC
12ºC

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

QUINTA
19ºC
14ºC

Tempo fechado e 
chuvoso, com possíveis 

trovoadas

Predomínio de sol, 
apenas com pouca 
variação de nuvens

Predomínio de sol, 
apenas com pouca
 variação de nuvens

“

R$ 14 BILHÕES

Frases da semana

PETROBRAS 
PRODUZIRÁ 
MENOS

Estatal cortou a previ-
são de investimento 
em 37% e jogou para 
2020 o cumprimento 
das metas internas de 
menor alavancagem. 

“Nunca vi um chefe 
de Estado tão mal 

assessorado como a 
nossa Presidente”

REPRODUÇÃO

MUNDO

MORTOS POR CALOR 
NO PAQUISTÃO PASSAM 
DE 1.200
Onda de calor faz mais de 1.200 
mortos em uma semana. Grande 
parte das vítimas tem mais de 
60 anos ou trabalha ao ar livre. 
Província de Sindh, no sul do 
país, é a mais atingida pelas altas 
temperaturas.

Radar CN
a semana em revista

EDUCAÇÃO

VV

V
V

A cada quatro professsores brasileiros, um não 
possui diploma de graduação. A formação dos 
professores de nível básico - que dão aulas para 
turmas do ciclo infantil, fundamental e médio - 
varia, ainda, de Estado para Estado. Enquanto 

no Distrito Federal 91% deles são graduados e 38,5% 
fizeram pós-graduação, no Maranhão só metade terminou a 
faculdade e menos de um quinto prosseguiu com os estudos.
Melhorar a formação dos professores é apenas um dos 
desafios que o Governo deve enfrentar para tirar do papel 
o Plano Nacional de Educação (PNE). O documento, que 
completou um ano ontem, prevê metas a ser alcançadas 
na área da educação até o final de 2024.
Uma delas é que, até lá, 10% do PIB brasileiro seja 
destinado para programas educacionais como Fies e o 
ProUni, para a criação e manutenção de escolas e para 
a melhoria das condições de trabalho dos professores. 
Com o corte recente de 9,42 bilhões de reais da verba do 
Ministério da Educação para este ano, surgem dúvidas 
se todas as metas serão cumpridas até o final do prazo.

O Ministério Público Federal entrou com 
ação civil pública na Justiça cobrando 
do governo do Estado de Minas o 
repasse de R$ 14,2 bilhões para a área 
de saúde. Segundo a Procuradoria da 
República em Minas, esse é o montante 
que deixou de ser investido entre 2003 
e 2012 nos governos dos tucanos Aécio 
Neves e Antonio Anastasia – atualmente 
senadores – em descumprimento à 
Emenda Constitucional 29, que obriga 
aplicação mínima de 12% do orçamento 
na área. Os procuradores afirmam 
na ação que, no período de 10 anos, 
ocorreram também manobras contábeis 
para aparentar o cumprimento da 
emenda “em total e absurda indiferença 
ao Estado de Direito”. Segundo os 
autores, “R$ 9,5 bilhões deixaram de ser 
aplicados no Sistema Único de Saúde 
(SUS) pelo governo mineiro, quantia que, 
em valores atualizados, corresponde a 
um desfalque de R$ 14,2 bilhões.”

Charge

ARTE CN

mural
BINGO
A Igreja Santo Antonio do Alto da Tijuca 
promove um grandioso bingo no domingo,  
5, no pavilhão da Igreja Matriz Cristo Rei, a 
partir das 14 horas. A premiação é R$ 2 mil, 
fogão a gás, bicicleta e várias rodadas com 
ótimos prêmios. Haverá completo serviço de 
bar e cozinha. O valor da cartela será de R$ 2.  

2ª FEIJOADA DA APAE
A Apae de Canoinhas realiza no próximo 
sábado, 11, a partir do meio-dia, no salão 
paroquial da Igreja Matriz Cristo Rei, a sua 
2ª Feijoada. O consumo poderá ser feito no 
local com serviço completo  de bar ou 
porção para levar para casa. O valor 
do cartão é de R$ 20.  Participe!

Ex-ministro Joaquim Barbosa, 
no Twitter, se referindo as palavras de Dilma, 

nos EUA, ‘disse não acreditar no delator’

“Apertei a 
mão dele 
uma vez”

DIVULGAÇÃO

V
V

Mauricio Ramos Thomas, consultor de Campinas-SP, 
que entrou com um pedido de habeas corpus preventivo 
para o ex-presidente Luiz Inácio Lula da Silva. A medida, 
segundo ele, busca impedir que o petista seja preso, caso 
alguma ordem  neste sentido seja expedida contra o ex-
presidente no âmbito da Operação Lava Jato.

V
V
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Política
CANOINHAS, 3 DE JULHO DE 2015

Prefeito anuncia demissões 
e fala em ‘situação caótica’

MAFRA

ELEIÇÃO INDIRETA

Wellington Bielecki assume a prefeitura de Mafra até o final de 2016; novo presidente da Câmara foi eleito na mesma sessão

Em sessão extraordinária reali-
zada na terça-feira, 30, a Câmara 
de Vereadores de Mafra ele-
geu o ex-presidente do Badesc, 
Wellington Roberto Bielecki, e o 
vereador Vicente de Paulo Bezer-
ra Saliba, aos cargos de prefeito e 
vice-prefeito, respectivamente. 
A eleição complementar indireta 
foi realizada pelo Legislativo em 
virtude da cassação do mandato 
do ex-prefeito Roberto Scholze, 
no dia 4 de junho.

A chapa composta por 
Wellington e Vicente, denomi-
nada “Pacto e União por Mafra”, 
foi a única inscrita para concorrer 
à eleição, recebendo o voto dos 
dez vereadores em exercício no 
momento da votação. Os eleitos 
tomaram posse na mesma reu-
nião e devem cumprir o mandato 
até 31 de dezembro de 2016.

Em entrevista ao CN, Biele-

cki disse, no dia seguinte, depois 
de três horas de reunião com 
os vereadores, que a situação 
financeira do Município é “caó-
tica”. “O desafio é grande, mas 
estamos preparados”, afirmou. 
O prefeito disse que pretende 
trocar o secretariado e extinguir 
cargos. “A ordem é enxugar a 
folha de pagamento”, garantiu.

Sobre a possibilidade de 
Scholze reverter a cassação na 
Justiça, Bilecki disse que, como 
advogado, e em consulta a outros 
especialistas, não vê esse risco. 
“Não deixei um cargo de alto es-
calão para não assumir até o final 
do mandato. A população de Mafra 
pode ficar tranquila com relação 
a isso. A chance disso acontecer 
é uma em um milhão”, afirmou. 

Sobre seus projetos à frente 
do Executivo, Bielecki disse que 
para começar é preciso arrumar 
a casa. “Faltam sete das dez cer-
tidões negativas que o Município 
tem de ter. Sem essas CNDs não 

tem como contratar financiamen-
tos, por exemplo”, explica. 

CÂMARA
Em sessão presidida pela verea-
dora Marise Valério Bráz, presi-
dente em exercício da Câmara, o 
vereador Eder Gielgen foi eleito 
para comandar o Legislativo du-
rante o restante deste ano. Para 
a Mesa Diretora no exercício de 
2016, elegeu-se a chapa forma-
da pelos vereadores Edenilson 
Schelbauer, presidente; Eder 
Gielgen, vice-presidente; Márcia 
Nassif, 1ª secretária; e João Acir 
Petters Padilha, 2º secretário, que 
assumirão os cargos no dia 1º de 
janeiro do próximo ano. Tanto a 
definição do nome do presidente 
Eder quanto da Mesa Diretora 
do ano que vem aconteceu em 
consenso entre os vereadores, 
não havendo a inscrição de outros 
candidatos, e recebendo os votos 
de todos os membros do Legisla-
tivo no momento da votação.

DIVULGAÇÃO

Novo prefeito de Mafra, Wellington Roberto Bielecki
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EDINEI WASSOASKI/JMAIS

SURPRESO: Prefeito Beto Faria 
(PMDB) estava em Florianópolis en-
quanto o Gaeco revirava os escaninhos 
da prefeitura.

DEFESA: De lá, designou o vice, Wilson 
Pereira (PMDB), para defender o Go-
verno. Enquanto a assessoria jurídica 
da prefeitura recomendava o silêncio, 
Pereira foi às emissoras de rádio para 
tentar tranquilizar a população.

QUEBRA OU NÃO QUEBRA?: O jurí-
dico se baseava no fato de o processo 
estar em segredo. Pereira, no entanto, 
foi o primeiro a pedir a quebra de sigilo.

MOTIVO: O que Faria mais lamentava 
era o fato de, para ele, a denúncia ao 
Ministério Público não passar de uma 
intriga entre funcionárias do Município.

CORTE: Governador Raimundo Colom-
bo anunciou o corte de mais de 200 
cargos nas SDRs e demais autarquias.

CORTE 2: Os cargos nem chegaram 
a ser preenchidos no começo deste 
segundo mandato.

ENCONTRO: Deputado estadual Patrí-
cio Destro (PSB) esteve esta semana 
em Canoinhas para se encontrar com 
Alexey Sachweh (PSB), pré-candidato a 
prefeito de Canoinhas. Na pauta, como 
decolar a candidatura?

De quem partiu a denúncia que levou 
o Gaeco à prefeitura de Canoinhas?

n e-mail:  ediwass@uol.com.brEDINEI  WASSOASKI

n Ouça os comentários do colunista 
na Band FM 105,1. Ele apresenta o 

Jornal da Band, de seg. a sex., às 12h. 
Mais em www.jmais.com.br/colunistasMATÉRIA-PRIMA

PERGUNTA PERTINENTE

n Ao avistarem o colunista, deputado Antonio Aguiar (PMDB) e o prefeito de Três Barras, 
Elói Quege (PP) decidiram brincar com nota publicada aqui na coluna especulando se Aguiar 
abençoava ou não o desejo de Quege de ser candidato a deputado estadual pela região. Pelo 
menos entrar na brincadeira Aguiar aceitou. Conversar seriamente sobre o assunto são 
outros quinhentos. Fato é que Aguiar estuda ocupar cargo de visibilidade no Estado e, aí 
sim, pensar em ungir alguém para ser seu herdeiro político.

Daqui a um ano...

A terça-feira, 30, foi simbólica para Canoinhas e não 
estou falando da operação do Gaeco na prefeitura. A 
exatamente um ano, definem-se obrigatoriamente as 

coligações para a disputa das eleições 2016. A partir de então, 
os partidos têm cinco dias para homologar as candidaturas e 
firmar os apoios. Será em 30 de junho de 2016 que teremos a 
definição das urnas, dizem entendidos de política. A partir do 
fechamento das coligações é possível traçar um diagnóstico 
mais preciso, acreditam. Quem aglutina mais, sai na frente. 
Quem se deixa ludibriar pela própria popularidade, tende a 
naufragar nos três meses seguintes, vendo os adversários com 
coligação mais robusta crescerem enquanto ele só patina.
    Em 1998, Leoberto Weinert (PMDB) deu uma entrevista ao 
CN dizendo que “coligação é para quem não tem proposta.” Só 
com o PMDB, naufragou, perdendo para Orlando Krautler por 
duas vezes. Só conseguiu ganhar de João Rosa Müller (PP) na 
terceira tentativa, em 2004, aglutinando nove partidos.
    Beto Passos (PT) bem sabe disso. Depois de tantas tratati-
vas, viu possíveis parceiros aderirem a Beto Faria (PMDB) no 
frigir dos ovos nas últimas eleições. Tanto que mudou de es-
tratégia e de partido. Com uma filosofia mais paz e amor, vê no 
PSD a sigla ideal para se repaginar. Além de o PT estar atolado 
no escândalo do Petrolão, conta o fato de o PSD ser governo 
e estar disposto a tudo para tirar o maior número possível de 
prefeituras do PMDB, adiantando o processo sucessório para 
Governo. Ah, e claro, o PSD aglutina muito mais que o PT.

“                 Durante reunião do secretário de Desenvolvimento Econômico de 
SC, Carlos Chiodini, com empresários em Canoinhas na sexta-feira, 26, o ex-
-presidente da Associação Empresarial (Acic), Niceto Fuck, afirmou que do alto 
de suas décadas de experiência como empresário nunca viu crise tão séria como 
a que o Brasil passa atualmente. Na foto, Niceto, prefeitos Gilberto Damaso e 
Beto Faria, presidente da Acic, Alfredo Scultetus, Chiodini e deputado Antonio 
Aguiar.

Gaeco em Canoinhas
A operação do Grupo de Atuação Especial de Combate ao 
Crime Organizado (Gaeco) na prefeitura de Canoinhas pegou 
todo mundo de surpresa. Funcionários relataram que foram 
convidados a se retirar de suas salas e aguardar nos corredores 
o desfecho da operação. Tudo foi planejado a partir do Instituto 
Geral de Perícias (IGP). Os técnicos chegaram em carro não 
identificado e foram direto para o setor de licitações e para a 
Secretaria de Administração. A intenção era não dar tempo de 
ninguém esconder nada. 
      Não há precedentes recentes para tal ação e, segundo fon-
tes ligadas à Justiça, há grande possibilidade de haver prisões já 
na próxima semana.

                     Não deixei um cargo de 
alto escalão para não assumir 
até o final do mandato
do prefeito de Mafra eleito na terça, 30, Wellington Bielecki, sobre a possibilidade de Eto Scholze voltar

EDINEI WASSOASKI/JMAIS

Depois da eleição
Cresce na Assembleia Legislativa a suspeita de que o PMDB 
deve desembarcar do Governo logo depois da eleição munici-
pal do ano que vem. A ideia é vitaminar o futuro candidato a 
governador pelo partido. Na contramão, o PSD, ciente disso, 
pretende fazer o que for preciso para tomar o maior número de 
prefeituras peemedebistas em 2016.
   A relação entre PSD e PMDB implodiu logo depois da reelei-
ção de Colombo.

Pode ou não pode?
Inspetor do Conselho Regional de Engenharia e Arquitetura 
(Crea), Marco Antonio Bubniak promete entrar com ação contra o 
engenheiro químico Robson Luis de Carvalho tão logo ele assine 
um laudo de engenharia civil, tarefa pertinente ao cargo que ele 
ocupa na Secretaria de Desenvolvimento Regional (SDR) de Ca-
noinhas. Carvalho substituiu João Linzmeier no cargo de gerente 
de Infraestrutura e como engenheiro químico não poderia assinar 
um parecer sobre determinada obra. Essa função seria exclusiva 
de um engenheiro civil, afirma Bubniak.
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CANOINHAS

EMPRÉSTIMOS

CCJ aprova criação de 
sociedades de garantia solidária

O projeto, que altera o Estatuto Nacional da Microempresa, tramita em regime de prioridade e ainda será analisado pelo Plenário

A Comissão de Constituição e 
Justiça e de Cidadania da Câ-
mara dos Deputados aprovou na 
semana passada a proposta que 
prevê a criação de instituições 
financeiras para avalizar em-
préstimos de micro e pequenas 
empresas, chamadas Socieda-
des de Garantia Solidária (SGS).

Conforme o Projeto de Lei 
Complementar 106/11, a SGS é 
uma sociedade por ações, para 
a concessão de garantia aos 
sócios participantes, que serão, 
preferencialmente, microem-
presas e empresas de pequeno 
porte, observado um número 
mínimo de 100 integrantes e a 
participação máxima individual 
de 5% do capital social. As so-

ciedades deverão ter um capital 
mínimo de R$ 200 mil.

Além dos sócios participan-
tes, haverá sócios investidores, 
que são pessoas físicas ou ju-
rídicas, que efetuarão aporte 
de capital na sociedade, com o 
objetivo exclusivo de auferir 
rendimentos, não podendo sua 
participação, em conjunto, ex-
ceder a 49% do capital social.

De acordo com o autor da 
proposta, deputado Esperidião 
Amin (PP-SC), o objetivo é 
conceder garantias pessoais ou 
reais a seus sócios e participan-
tes. Ele ressaltou que a proposta 
original era do ex-deputado Fer-
nando Coruja (SC), e uma das 
razões é que em Santa Catarina 
essa prática já existe e tem sido 
um êxito, ainda que falte o am-
paro legal específico.

O relator, deputado Rossoni 
(PSDB-PR), apresentou parecer 
favorável ao projeto.

SÓCIOS
Segundo o projeto, podem ser 
sócios participantes as associa-
ções, cooperativas, profissionais 
liberais e assemelhados, sendo 
livre a negociação entre as par-
tes, respeitada a participação 
máxima que cada sócio pode 
atingir (5% do capital social da 
empresa). As SGS, de acordo 
com o projeto, poderão contar 
com recursos aportados pelos 
sócios participantes, por meio 
de financiamentos de institui-
ções financeiras, emissão de 
obrigações de qualquer espécie 
e recursos públicos a serem 
definidos por lei.

O texto determina ainda que 

as SGS integrarão o sistema 
financeiro nacional e serão fisca-
lizadas pelo Conselho Monetário 
Nacional e pelo Banco Central.

Essas sociedades ficarão 
sujeitas às seguintes condi-
ções: proibição de concessão 
de garantia a um mesmo só-
cio participante que supere 
5% do capital social ou do 
total garantido pela socieda-
de, prevalecendo o que for 
maior; proibição de concessão 
de crédito a seus sócios ou 
a terceiros; alocação de 5% 
dos resultados líquidos para 
reserva legal, respeitado o 
limite de 20% do capital social; 
alocação de 50% para o fundo 
de risco, constituído por aporte 
dos sócios investidores e de 
outras receitas aprovadas pela 
assembleia-geral da sociedade.

+
O Estatuto Nacional 
da Microempresa e 
Empresa de Pequeno 
Porte estabelece normas 
gerais relativas ao 
tratamento diferenciado 
e favorecido às MPE’s, 
como regime unificado de 
apuração e recolhimento 
dos impostos e 
contribuições da União 
– o chamado Imposto 
Simples, facilitacões 
tributárias e dispensa do 
cumprimento de certas 
obrigações trabalhistas e 
previdenciárias.
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Na noite desta quarta-feira, 1º, o Rotary Club de Canoinhas 
promoveu um jantar festivo para a posse da nova diretoria, no 
biênio 2015/2016. O Rotary de Canoinhas passa a ter como pre-
sidente Marco Antonio Lauschner. Sérgio Thomaz Langer Filho 
foi eleito vice-presidente.

ROTARY CLUB

Em jantar na noite desta quarta-feira, dia 1º, foi empossada a 
diretoria que estará à frente do Lions Clube Canoinhas Ouro 
Verde no segundo semestre de 2015 e primeiro de 2016. O 
evento festivo comemorou ainda os 30 anos de fundação do 
clube de serviço. Cacilda Riske Capanema deixou a presidência 
do Lions, que foi assumida por Norma Pereira.

LIONS
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FÓRUM DO FEIJÃO 

Diretoria da Associação 
‘La Bella Itália’ toma posse

FÁBIO RODRIGUES

CANOINHAS

CULTURA
Aulas de italiano 
na associação 
começaram neste 
ano. Projeto é de 
expandir o número de 
turmas para o idioma

A Associação Vêneta ‘La Bella 
Itália’ deu posse à nova diretoria 
na noite desta terça-feira, 30. O 
presidente reeleito, Ivo Fiorentin, 
agradeceu a colaboração dos asso-
ciados e reafirmou o compromisso 
de preservar a cultura italiana.

Com ele, assumiram também 
Luis Fernando Freitas Junior (vice-
-presidente), Tânia Maria Melati 
Scultetus e Suely Marcolin (1ª e 

2ª secretárias), Maria Isabel de An-
drade Christofoli e Aparecida Sueli 
Favero (1ª e 2ª tesoureiras) e Val-
dori Pederiva (relações públicas). 
O conselho deliberativo ficou cons-
tituído por cinco ex-presidentes: 
Agenor Christofoli, Milvo Miotto, 
Adair Dittrich, Vicentina Dalcin 
Garlet Lauschner e Áttila Cesare 
Attilio Gaioni.

TRABALHO
Durante a posse da diretoria de 
2015 a 2017, foram apresentadas as 
atividades realizadas pela Associa-

ção nos dois anos anteriores. Entre 
as ações, estão bazares, almoços, 
canjas e sopas beneficentes, par-
ticipação da 19ª Festa Estadual da 
Erva-mate e o início das aulas de 
italiano.

Segundo Fiorentin, as aulas de 
italiano foram uma conquista para 
a associação. O curso, que iniciou 
com a primeira turma em janeiro, 
pretende expandir o número de tur-
mas e faixa etária para os próximos 
meses. A mensalidade do curso de 
italiano, pela Associação Vêneta ‘La 
Bella Itália’, é R$ 30. Diretoria empossada nesta semana

FÁBIO RODRIGUES

O produtor rural do distrito de Poço Preto, Élcio Tadeu Maydl, 
participou, de 24 a 26 de junho, em Fóz do Iguaçu-PR, do Fórum 
Brasileiro do Feijão 2015,  realização do Instituto Brasileiro do 
Feijão e Pulses (IBRAFE), no Recanto Cataratas - Thermas Resort 
& Convention. Participação marcante no evento, do conferen-
cista e cerimonialista, jornalista João Batista Olivi (na foto com 
Élcio), que retornou dia 28 de junho ao Canal Rural (Grupo RBS), 
para apresentar o programa Mercado & Cia, das 13 horas e às 
18h30.  Ele foi o escolhido para receber a Grande Medalha do 
Mérito Rural, categoria imprensa, outorgada pela Federação 
da Agricultura e Pecuária do Estado de Minas Gerais (FAEMG).

MERCADO MUNDIAL
O Fórum Brasileiro do Feijão 2015 mostrou quais 
são as novas alternativas e perspectivas para a 
produção, a comercialização e a exportação de 
Feijão. Contando com a presença de palestrantes 
americanos, que mostraram como os Estados Uni-
dos tratam a questão da exportação de feijão para 
o mundo, também abordando o entendimento de 
como outros países estão aproveitando as opor-
tunidades que o mercado mostra, com destaque 
na palestra com o tema: “Mercado Mundial – 
Perspectivas”, pelo Dr. Randy Duck Worth - NDBC 
– Conselho Nacional de Feijão Seco – EUA. 

FEIJÃO NO CARDÁPIO
Élcio Maydl, um produtor rural de visão, e por isso bem 
sucedido, não perde oportunidades como esta para 
aprimorar seu conhecimento e de ficar a par dos avan-
ços do mercado nacional e internacional de grãos.  Foi 
companhado da esposa, seu braço direito nos negócios, 
também vereadora, Sandra Renate Piekarzewicz Maydl. 
O casal degustou iguarias preparadas à base de varie-
dades de feijão, pela cozinha Gourmet do Restaurante 
das Orquídeas, no Recanto Cataratas, Thermas, Resort 
& Convention. Élcio e Renate provaram,  aprovaram e 
recomendam o prato que foi a estrela gastronômica do 
Fórum: - “Ravioli de Feijão Branco com Lagostins”. 

LICENÇA PRÊMIO 

O prefeito de Irineópolis, Juliano Pozzi Pereira (no centro da foto),  cumpre mais 
uma etapa de seu plano de governo, ao indenizar os servidores municipais que 
tinham direito a licença prêmio.  Foram destinados R$ 80 mil para o pagamento 
da primeira etapa dos benefícios. A segunda etapa será paga no mês de julho. 
Com essa medida, o prefeito cumpre sua proposta de valorizar todos os profis-
sionais que dedicam seus conhecimentos em favor da população do município. 

ELLEN COLOMBO

ARRAIÁ DA TERCEIRA IDADE
Dia 24 de junho, dia dedicado a São 
João (Batista), a secretaria de Desen-
volvimento Comunitário reuniu deze-
nas de idosos, da cidade e do interior, 
para o tradicional Arraiá da Terceira 
Idade, na Sociedade Recreativa e Cul-
tural. Animada como sempre, a festa 
junina, com decoração a caráter, teve 
música com banda ao vivo, quadrilha, doces e as guloseimas típicas da época. 
Teve também a participação de alunos do CRAS que dançaram a quadrilha 
trajados com roupas à moda caipira. 
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Três Barras inicia 
programa do Sebrae

COM ASSESSORIA

TRÊS BARRAS

EMPREENDEDORISMO RECICLAR

CDL promove coleta 
de recicláveis

Recicla CDL acontece todos os anos, 
no mês dedicado ao meio ambiente

FÁBIO RODRIGUES

CANOINHAS

Foi por meio de um edital divulga-
do pelo Sebrae que o município de 
Três Barras foi escolhido para par-
ticipar do Programa Jovens Em-
preendedores Primeiros Passos 
(JEEP). Na noite de quinta-feira, 
25, no auditório da Secretaria de 
Educação e Saúde de Três Barras, 
aconteceu a abertura do programa 
para implantação da educação em-
preendedora nas escolas básicas 
Guita Federmann e João Pacheco 
de Miranda Lima. O lançamento 
reuniu comunidade, membros da 
Secretaria da Educação de Três 
Barras, além de professores e 
diretores de escolas públicas Es-
taduais e Municipais.

A palestra de introdução 
foi realizada pelo pedagogo e 

consultor do Sebrae, José Luis 
de Oliveira, que explicou a rea-
lidade do empreendedorismo na 
região e enfatizou a importância 
da implantação do empreende-
dorismo nas escolas, a fim de 
fomentar na criança o espírito e 
o comportamento empreende-
dor independente. “Mesmo que 
esse jovem não queira ser um 
empreendedor, ele precisa ter 
consciência sobre organização, 
economia entre outros tópicos 
relacionados e, por esta razão, o 
Sebrae fornece capacitação aos 
professores, para que possam 
atuar junto às escolas e com essa 
fundamentação metodológica ser 
facilitadores no conhecimento 
empreendedor”, explicou.

O município de Três Barras 
participou com projetos, junta-
mente com outros 50 municípios 
catarinenses, sendo apenas 25 
deles contemplados pelo Sebrae. 

“Três Barras foi escolhida por 
ter apresentado um projeto con-
sistente e pela sua capacidade de 
contrapartida, além do Índice de 
Desenvolvimento Econômico. A 
pretensão do Sebrae não é criar 
uma disciplina a parte nas escolas, 
mas sim trabalhar com os profes-
sores de todas as áreas para que 
possam contribuir na didática de 
suas disciplinas formando tam-
bém o aluno”, contou Oliveira.

O consultou comentou que, 
por meio dessas capacitações, o 
cenário empresarial tem mudado 
muito no Brasil nos últimos anos. 
“A taxa de sobrevivência das 
empresas tem crescido, porque 
os empresários estão se instru-
mentalizando e se capacitando. Os 
conceitos de empreendedorismo 
estão sendo inseridos desde a 
infância, esta é a grande sacada 
do Sebrae, em conjunto com o 
poder público.”

Nesta terça-feira, 30, a Câ-
mara de Dirigentes Lojistas 
de Canoinhas (CDL), em 
parceria com a Prefeitura 
de Canoinhas, realizou a 
ação Recicla CDL. Essa ação 
acontece todos os anos no 
mês do meio ambiente e 
tem por objetivo coletar lixos 
eletrônicos, como pilhas, ba-
terias usadas, computadores, 

televisões, microondas e 
demais lixos eletrônicos.

Os materiais terão des-
tino correto, a partir da 
parceria com a empresa 
GR Soluções. De acordo 
com a CDL, o projeto vem 
aumentando todos os anos, 
sempre com um ótimo re-
sultado pela participação da 
comunidade. Com a procura 
pela ação, a CDL pretende 
expandir a coleta para ou-
tras datas do ano.
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Cerca de 1,5 mil procedimentos 
hospitalares incluídos na Tabela 
SUS, padrão de referência para 
pagamento dos serviços pres-
tados por estabelecimentos 
conveniados e filantrópicos 
que atendem a rede pública 
de saúde, estão defasados. O 
levantamento foi realizado pelo 
Conselho Federal de Medicina 
(CFM) sobre a perda acumulada 
no período de 2008 a 2014, com 
base em dados do Ministério da 
Saúde.

Por procedimentos mais 
frequentes, como a realização 
de um parto normal, as unida-
des hospitalares receberam, 
em 2008, cerca de R$ 472 a 
cada Autorização de Internação 
Hospitalar (AIH) aprovada. Sete 
anos depois, o valor passou para 
R$ 550 – quase 60% inferior ao 
que poderia ser pago se corri-
gido por índices inflacionários 
como o Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA) e o Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor (INPC). 
Se o fator de correção fosse 
o salário mínimo, o montante 
chegaria a R$ 823.

Situação semelhante acon-
tece no pagamento pelo tra-
tamento de pneumonias. Em 
2008, cerca de R$ 707 eram 

pagos a cada internação. No ano 
passado o valor médio passou 
para R$ 960, cifra defasada em 
90% quando comparada com os 
principais índices de inflação 
acumulados no período. Apli-
cados estes índices, estima-se 
que o pagamento por despesas 
com este tipo de internação 
alcançasse até R$ 1.234.

Os dados foram coletados 
junto à base de dados Sistema 
de Informações Hospitalares 
do SUS - SIH/SUS, gerido pelo 
Ministério da Saúde. Além da 
quantidade de procedimentos 
autorizados a cada ano, foram 
confrontados os valores totais e 
médios pagos em cada um dos 
procedimentos.

O conselheiro Claudio Fran-
zen, representante do Rio Gran-
de do Sul no CFM e que acom-
panhou o processo de criação 
da Tabela SUS, em meados dos 
anos de 1990, também criticou a 
falta de atualização dos valores 

referenciais, que definem quanto 
a União destinará aos estados e 
municípios como contribuição ao 
pagamento dos procedimentos 
realizados na rede conveniada. 
“Além dos gastos com os profis-
sionais, as contas com luz, água, 
remédio, transporte, limpeza e 
tantas outras despesas sobem, 
enquanto o governo mantém 
sua participação congelada. A 
sobrevivência do SUS depende 
diretamente do descongelamen-
to da Tabela SUS, pois a perma-
necer a atual situação, médicos, 
serviços e hospitais terão que 
abandonar o atendimento pelo 
SUS”, disse ele.

De acordo com dados do 
Departamento Intersindical de 
Estatística e Estudos Socioe-
conômicos (Dieese), os custos 
de alguns produtos e serviços 
essenciais ao funcionamento de 
hospitais, por exemplo, chegaram 
a dobrar entre 2008 a 2014. O 
gasto com a compra de produtos 

alimentícios, usados no preparo 
das refeições dos pacientes, so-
freu variação positiva de 58,4%.

O custo dos serviços de 

manutenção aumentou 44%, 
percentual idêntico ao dos re-
ajustes de artigos de limpeza, 
necessários à higienização dos 
ambientes. No caso de serviços, 
a alta também foi importante: 
água e esgoto tiveram alta de 
35,5%; eletricidade (14,2%) e 
combustível (38,45%). A estes 
índices, que são referências 
para o ajustamento de planilhas 
de custo dos estabelecimentos, 
devem ser acrescidos gastos 
de profissionais de áreas de 
suporte, como agentes admi-
nistrativos, equipes de cozinha 
e de limpeza.

Hospital Santa Cruz aderiu ao Movimento Acesso à Saúde nesta semana

Saúde

Tabela SUS defasada afeta 
procedimentos hospitalares

Custos de alguns produtos e serviços essenciais ao funcionamento de hospitais chegaram a dobrar entre 2008 a 2014

MEDICINA

AGÊNCIA ADJORI

CANOINHAS

DIVULGAÇÃO
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Regional de 
Canoinhas atinge 
meta de vacinação

GRIPE

FÁBIO RODRIGUES

CANOINHAS

Os sete municípios atendidos pela Regional de Saúde de 
Canoinhas atingiram um total de 85,8% de vacinados

Mesmo depois de encerrada ofi-
cialmente a Campanha Nacional 
de Vacinação contra a Influenza, 
que chegou a sua 17ª edição 
neste ano, alguns municípios 
continuam com ações porque 
não alcançaram a meta da cober-
tura nacional – 80% para grupos 
prioritários.

De acordo com a enfermeira 
da Vigilância Epidemiológica da 
Gerência Regional de Saúde, 
Francieli Colla, o panorama na 
região é satisfatório. “Só alguns 
municípios permanecem com a 
campanha na busca por falto-
sos”, diz.

Encerrada oficialmente dia 
5 de junho, e com os dados ofi-
ciais de cobertura informados 
na semana passada, a Campanha 
de Vacinação contra a Gripe 
atingiu um total de 85,8% de 
vacinados na região. Major 
Vieira e Canoinhas se desta-
caram nos resultados entre os 
municípios da região, segundo 
Francieli. Major Vieira atingiu 
93,5% e Canoinhas 92,2% do 
público-alvo.

Francieli afirma que, até 

COBERTURA POR 
MUNICÍPIO

Bela Vista do Toldo: 71,5%
Canoinhas: 92,2%
Irineópolis: 80%
Major Vieira: 93,5%
Matos Costa: 69,66%
Porto União: 77,7%
Três Barras: 90,4%

agora, foram notificados e en-
caminhados para análise labo-
ratorial nove casos suspeitos 
de Influenza, dos quais seis já 
retornaram com resultado ne-
gativo e três aguardam o resul-
tado. “Não temos nenhum caso 
confirmado em nossa região”. 
Em todo o Estado, foram con-
firmados 29 casos de Influenza, 
sendo que três evoluíram para 
óbito.
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Procuro

Inscrições 
para o Sisutec 
terminam 
hoje

SELEÇÃO

CANOINHAS

Primeira chamada acontece na próxima 
semana. Seleção para cursos técnicos é feita a 
partir do desempenho no Enem

Vagas Job Center
VAGAS

FEMININAS

- AUXILIAR DE COZINHA (com 
experiência)
- AUXILIAR ODONTOLÓGICO 
(com experiência)
- AUXILIAR DE VENDAS (com 
experiência em Vendas)
- EMPREGADA DOMÉSTICA (com 
experiência)
- EMPREGADA DOMÉSTICA (D
disponibilidade para residir em 
Blumenau - com experiência)
- SECRETÁRIA PARA CLÍNICA 
(com experiência)
- SERVIÇOS GERAIS (com experi-
ência para restaurante)

VAGAS PARA
AMBOS OS SEXOS

- PROFESSOR DE INGLÊS com 
experiência
- PROFESSOR DE ESPANHOL com 
experiência

VAGAS
MASCULINAS

- ALMOXARIFE (com experiên-
cia para Três Barras-SC)
- GARÇOM FREE LANCE (para 
trabalhar somente nos domingos 
das 10h30 às 16h30)
- MECÂNICO INDUSTRIAL (com 
experiência -  para Três Barras-
-SC)
- TÉCNICO AGRÍCOLA (com 
experiência)
- VENDEDOR INTERNO (com 
experiência)
- VENDEDOR EXTERNO (não 
necessita veículo próprio).

Vagas disponíveis na Job Center 
Recursos Humanos, 

rua Major Vieira, 837, centro, 
próximo do ginásio da AABB. 

Fone: 3622-5645.

Vagas 
RH Canoinhas

FEMININAS 

OPERADORA DE CAIXA (com 
experiência)
 EMPREGADA DOMÉSTICA (com 
experiência e referências)
AUXILIAR FINANCEIRO (com 
experiência)

MASCULINAS

VENDEDOR EXTERNO (com 
carteira de habilitação A e B) 
AUXILIAR DE MECÂNICO AUTO-
MOTIVO (não exige experiência)
BORRACHEIRO (com experiência)
JARDINEIRO (com experiência)
AÇOUGUEIRO (com experiência)

AMBAS

PROFESSOR (A) DE INGLÊS sem 
experiência

Vagas disponíveis na RH Canoinhas, 
anexo a CIPEC, em frente ao banco 
Bradesco, na rua Vidal Ramos, 861. 
Fone: 3624-0864. Acesse www.rhca-
noinhas.com.brPROCURO SERVIÇO DE DIARISTA - Regina 

Fátima Santos. Fone: 9634-5905.

TRABALHO COMO PEDREIRO E SERVI-
ÇOS GERAIS - Fone: 9129-9573.

INFLUX CANOINHAS CONTRATA
VAGAS DISPONÍVEIS  PARA PROFESSOR DE INGLÊS E ESPANHOL

INTERESSADOS ENVIAR CURRÍCULO NO EMAIL: 
direcaocanoinhas@influx.com.br

OU COMPARECER COM CURRÍCULO NO ENDEREÇO: 
RUA MAJOR VIEIRA, Nº 1194, CENTRO

PARA MAIS INFORMAÇÕES ENTRE EM CONTATO: (47) 3622-0667.

PROCURO EMPREGO DE MECÂNICO DE 
MÁQUINAS PESADAS, SOLDADOR OU 
ELETRICISTA - Fone: 9189-4500.

PROCURO EMPREGO - Como vendedor, 
motorista ou serviços gerais. Carteira de Ha-
bilitação AD. Fone: 9756-3093, falar com João.

PROCURO EMPREGO - De babá ou dia-
rista. Fone: 9756-3093, falar com Roseli.

PROCURO SERVIÇO DE MOTORISTA - Fone: 
9900-5214, falar com Sebastião.

l PREFEITURA DE MA-
JOR VIEIRA - HOSPITAL 
SÃO LUCAS
Prazo: até 22 de julho
Vagas: 92
Cargos: Diversos
Salário: até R$ 13.701,60
Escolaridade: Fundamental, 
Médio e Superior
Taxa de inscrição: R$ 40, R$ 
60 e R$ 100, conforme o cargo 
escolhido
Inscrições: através do site www.
nubesconcursos.com.br

l PREFEITURA DE SÃO 
BENTO DO SUL
Prazo: até 23 de julho
Vagas: 46
Cargos: Diversos
Salário:  até R$ 11.491,09
Escolaridade: Fundamental e 
Superior
Taxa de inscrição: R$ 40 e R$ 80, 
conforme o cargo escolhido
Inscrições: através do site www.
iobv.org.br

Concursos

O Ministério da Educação 
abriu as inscrições para cur-
sos do Programa Nacional do 
Ensino Técnico (Pronatec) na 
segunda-feira, 29. As inscrições 
serão feitas por meio da Seleção 
Unificada da Educação Profis-
sional e Tecnológica (Sisutec) 
2015, pelo site www.sisutec.
mec.gov.br.

O prazo para as inscrições 
termina hoje, às 23h59.

Após problemas com or-
çamento e corte de vagas, o 
Sisutec 2015 terá o resultado 
da primeira chamada divulgado 
na terça-feira, 7, e da segunda 
chamada no dia 14 de julho.

O início das aulas ocorre 
entre os dias 3 e 31 de agosto.

O Sisutec reúne vagas para 
cursos de Ensino Técnico, tanto 
na rede pública quanto na priva-
da. No caso da rede particular, 
se contemplado, o aluno terá 
bolsa de estudo. A seleção é 
feita a partir do desempenho 
no Exame Nacional do Ensino 
Médio (Enem) de 2014. Para 
concorrer, o aluno não pode ter 
tirado zero na redação.

Entre as vagas oferecidas 

nesta seleção, 85% serão 
destinadas para estudantes 
que, independentemente de 
renda per capita familiar, te-
nham cursado o Ensino Médio 
completo em escola da rede 
pública ou em instituições pri-
vadas, na condição de bolsista 
integral.

Além disso, metade des-
sas vagas será reservada para 
alunos com renda per capita de 
até 1,5 salário mínimo. Mas, 
para ocupar uma dessas vagas, 
não é permitido que o aluno 
continue matriculado em outro 
curso técnico de nível médio ou 
superior, ou curso de graduação, 
em instituições públicas ou pri-
vadas como bolsista.

O Sisutec tem um modelo 
parecido ao do Sistema de 
Seleção Unificada (Sisu), usa-
do pelo MEC para selecionar 
alunos para vagas em cursos 
de graduação. Pela internet, os 
estudantes que fizeram o Enem 
usam seus dados do exame 
(número de inscrição e senha) 
para se inscreverem no sistema. 
Lá, poderão escolher até duas 
opções de cursos, dentro das 
modalidades de concorrência 
(ampla concorrência ou pelas 
cotas).

PRECISO DE 3 PESSOAS - Para trabalhar 
com fechamento de embalagem de 
caixa  de sapato, levo e busco em sua 
residência. òtimo salário e plano de 
Saúde. Fone: 8801-4536, com Gislaine.
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Júri condena acusados 
de tentativa de homicídio

JULGAMENTO

CANOINHAS

Banco é assaltado e bandidos 
levam mais de R$ 10 mil

REFÉNS

TIMBÓ GRANDE

Assaltantes fugiram em direção a Canoinhas. Reféns foram soltos na localidade de Barra Mansa

Bandidos fortemente armados 
com fuzis assaltaram a agência 
do Banco do Brasil de Timbó 
Grande na manhã de terça-feira, 
30. Eles estariam em uma cami-
nhonete Mitsubishi Triton prata, 
com a qual fugiram no sentido 
Canoinhas trazendo reféns na 
carroceria. Os reféns foram 
soltos na localidade de Barra 
Mansa, interior de Canoinhas.

A Polícia localizou a ca-
minhonete usada no assalto 
abandonada na localidade dos 
Massaneiros, ainda em Timbó 
Grande, no início da tarde de 
terça-feira, 30.

Policiais de Canoinhas, Por-
to União, Irineópolis e Bela Vista 

Bandidos fizeram reféns para dificultar atuação da Polícia

DIVULGAÇÃO

O Tribunal do Júri do Fórum da 
Comarca de Canoinhas condenou 
os réus Joaquim Josiel Morais e 
Vilmar Ribeiro Domingues Ma-
ciel a cumprirem penas de 12,5 
anos e 10 anos, respectivamente, 
pelo crime de tentativa de homi-
cídio contra Ezequias Martins de 
Lima. O júri, que aconteceu na 
sexta-feira, 26, no Fórum de Ca-
noinhas, durou quase 15 horas.

Segundo a denúncia, en-
quanto se dirigiam até o pátio do 
guincho em Três Barras, condu-
zindo um veículo Fiat/Palio Fire, 
os denunciados acompanhados 
de um adolescente, avistaram 
a vítima em frente à Escola 
de Educação Básica Colombo 
Machado Sales e o abordaram 
armados com um revólver. Ao 
ver os acusados, Ezequias tentou 

do Toldo estão trabalhando em 
um cerco e busca aos criminosos, 
Equipe do helicóptero Águia da 
Polícia Civil estava se deslocando 
para a região a fim de ajudar na 

caça aos suspeitos, mas por causa 
do mau tempo não conseguiu 
cumprir a viagem.

Como nenhum veículo foi 
interceptado, policiais de Canoi-

nhas já estão retornando à base. 
Segundo o major Araújo, coman-
dante do 3º Batalhão de Polícia 
Militar de Canoinhas, há suspeita 
de que os bandidos possam estar 

escondidos pela região.
A suspeita é de que os assal-

tantes tenham levado cerca de 
R$ 10 mil, montante que tinha 
nos caixas.

Comandante do 3º BPM 
se envolve em acidente

BR-280

IRINEÓPOLIS

O tenente coronel Mário 
Renato Erzinger, que está 
prestes a reassumir o coman-
do do 3º Batalhão de Polícia 
Militar de Canoinhas, sofreu 
um acidente juntamente 
com a família na tarde desta 
segunda-feira, 29. Ele viajava 
com a esposa e os dois filhos 
pela BR-280 quando sofreu o 
acidente nas proximidades de 
Irineópolis.

fugir em sua motocicleta, mo-
mento em que Maciel e Morais o 
seguiram. A perseguição ocorreu 
até a SC-303, próximo ao portal 
da cidade, onde a vítima derru-
bou sua motocicleta no chão e 
tentou correr. Nesse momento, 
Morais sacou a arma de fogo 
que portava e efetuou disparos 
contra Ezequias. Ato contínuo, 
Morais e Maciel, movidos por 
clara intenção de matar o rapaz, 
desceram do carro e derrubaram 

Ezequias. Com a vítima no chão, 
Joaquim, instigado pelo acusado 
Vilmar, munido do revólver des-
feriu diversas coronhadas contra 
a face da vítima, causando-lhe 
ferimentos.

“Todavia, o crime não se con-
sumou por circunstâncias alheias 
à vontade dos denunciados, uma 
vez que o ofendido foi socorrido 
rapidamente e recebeu o ade-
quado tratamento médico”, cita 
o Ministério Público na denúncia.

A princípio, o que ocorreu foi 
uma colisão lateral contra um 
segundo veículo, que capotou 
várias vezes até parar no 
acostamento. Os dois veícu-
los seguiam de Irineópolis 
para Canoinhas. Um casal 
viajava neste segundo veícu-
lo. Ambos sofreram diversas 
escoriações leves e foram 
encaminhados para o Pronto 
Atendimento de Canoinhas.
Erzinger, a esposa e os filhos 
nada sofreram.
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BRIGA INTERNA TERIA 
MOTIVADO DENÚNCIA

Força-tarefa 
apreendeu 
documentos 
e vasculhou 
computadores 
da Prefeitura de 
Canoinhas; suspeita 
é de fraude no 
Programa de 
Aquisição de 
Alimentos

CANOINHAS

OPERAÇÃO GAECO

Para o prefeito de Canoinhas, 
Beto Faria (PMDB), a operação 
do Grupo de Atuação Especial 
de Combate ao Crime Orga-
nizado (Gaeco) na manhã de 
terça-feira, 30, na Prefeitura 
de Canoinhas, foi motivado por 
intriga entre a ex-coordenadora 
do Lar dos Idosos e uma ex-
-funcionária. A confusão teria 
ocorrido em 2012.

Em entrevista coletiva na 
manhã de ontem, Faria, acom-
panhado do vice-prefeito, Wil-
son Pereira, e do advogado 
municipal, Douglas Conceição, 
disse que, embora a denúncia 
seja irresponsável, o Município 
está colaborando integralmente 
com as investigações.

Pelo menos oito membros 
do Gaeco estiveram na Prefei-
tura recolhendo documentos 
e vasculhando computadores 
na terça-feira, 30. O material, 
de acordo com o promotor de 
Justiça Eder Viana, que recebeu 
a denúncia e deu início ao pro-
cesso investigatório, está sendo 
periciado. Segundo o promotor, 
a suspeita é de que um grupo de 
empresas que venceu processo 
licitatório da Prefeitura entre-
gava menos do que vendia. “É 
como se eu comprasse cinco 
unidades de determinado pro-
duto e o fornecedor me entre-
gasse somente uma unidade”, 

exemplifica o promotor.
De acordo com o Municí-

pio, o grupo de empresas, na 
verdade, seria um grupo de 
agricultores cooperados à Coo-
perativa Agropecuária Regional 
de Pequenos Produtores de 
Mafra (Cooarpa). Embora essa 
cooperativa tenha contrato para 
fornecimento de alimentos para 
a merenda escolar, a denúncia se 
refere exclusivamente ao Lar 
dos Idosos que, segundo o Mu-
nicípio, não tem contrato com a 
cooperativa. O que ocorre, na 
versão do advogado Conceição, 
é que a Cooarpa faz parte do 
Programa de Aquisição de Ali-
mentos (PAA) do Governo Fe-
deral. Por meio deste programa, 
a União compra frutas, verduras 
e hortaliças de cooperativas e 
distribui entre unidades filan-
trópicas. Dessa forma, reforça 
Conceição, “não tem como 
haver prejuízo ao erário público 
municipal, já que a negociação 
ocorre entre a cooperativa e o 
Governo Federal”.

Convertida em dinheiro, a 
doação de produtos feitos pelo 
Cooarpa ao Lar dos Idosos, entre 
2012 e 2013, foi de R$ 3.362,20.

A DENÚNCIA
Não citando nomes, Faria disse 
que já foi registrado até um bo-
letim de ocorrência envolvendo 
conflito entre a ex-coordenadora 
do Lar do Idoso e a ex-funcio-
nária que fez a denúncia. “Um 
conflito particular ganhou uma 
repercussão que não merecia”, 
afirmou. As duas continuam 
servidoras municipais, mas 
trabalham em outras funções.

Com a cópia de uma página 
de agenda rascunhada, a ex-fun-
cionária teria feito a denúncia. 
Nesta página havia anotações 
feitas pela ex-coordenadora 
registrando o recebimento dos 
alimentos da Cooapar. “Quando 
a cooperativa não conseguia 
entregar alface, por exemplo, 
substituía por repolho. Ao invés 
de entregar um quilo de mo-
rango, substituíram por geleia. 
A denúncia partiu daí”, explica 
Conceição. O controle fiscal, se-
gundo o advogado, era todo feito 
pela Cooperativa, que presta 
contas ao Governo Federal. “A 
denúncia diz que o prefeito e os 
secretários sabiam da suposta 
fraude, mas os produtos eram 
doados”, conclui.

Computadores não 
foram apreendidos
O advogado municipal Douglas 
Conceição fez questão de frisar que 
os computadores da Prefeitura não 
foram apreendidos. “Quem afirmou 
isso disse uma inverdade”, garan-
tiu. Ele afirmou que os integrantes 
do Gaeco foram extremamente 
gentis ao pedir que servidores dei-
xassem seus setores para facilitar 
a operação. Disse ainda que está 
orientando o prefeito e todos os 
envolvidos na denúncia que proces-
sem a denunciante, considerando 
a irresponsabilidade da denúncia.

Conceição disse que o Gaeco 
procurava, inicialmente, por supos-

ta fraude em licitações de compra 
de alimentos para o Lar do Idoso. 
Como não existe vínculo formal 
entre a Cooapar e o Município, o 
Gaeco contatou o promotor Eder 
Viana, que disse que reformularia 
o pedido de busca e apreensão. 
Conceição, no entanto, disse que o 
Município forneceria toda a docu-
mentação necessária sem necessi-
dade de pedido formal. Com toda a 
documentação solicitada em mãos, 
o Gaeco deixou a Prefeitura. Cabe, 
agora, ao Ministério Público, com 
apoio do Instituto Geral de Perícias 
(IGP), periciar a documentação.

FÁBIO RODRIGUES

Prefeito Beto Faria e o advogado Douglas Conceição detalharam pontos da investigação
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Redução da 
maioridade penal 
é aprovada

AGÊNCIA BRASIL

CANOINHAS

CRIMES HEDIONDOS

O ministro da Secretaria de 
Comunicação Social da Pre-
sidência, Edinho Silva, disse 
ontem que o Governo mantém 
a posição contrária à redução da 
maioridade penal, mas respeita 
a decisão do Legislativo, que 
aprovou, na quarta-feira, 1º, 
uma emenda reduzindo a maio-
ridade de 18 anos para 16 anos 
nos casos de crimes hediondos, 
homicídio doloso e lesão corpo-
ral seguida de morte.

“Todo mundo sabe que o 
Governo é contrário à redu-
ção da maioridade penal, mas 
nós respeitamos o Legislativo. 
Penso que é um Poder autôno-
mo, que tem todo o poder de 
deliberar e assumir suas posi-
ções”, avaliou após reunião com 
o presidente da República em 
exercício, Michel Temer.

Segundo Edinho, a apro-
vação do texto por 323 votos a 
favor e 155 contra não represen-
tou uma derrota para o Execu-

tivo. “O governo vai continuar 
defendendo suas posições. 
O governo entende que esse 
não é o melhor caminho para 
que a gente possa combater a 
violência, mas respeita o Poder 
Legislativo brasileiro”, reiterou.

A proposta aprovada pela 
Câmara reduz a maioridade 
penal de 18 anos para 16 anos 
nos casos de crimes hediondos 
– estupro, sequestro, latrocí-
nio, homicídio qualificado, por 
exemplo –, homicídio doloso 
e lesão corporal seguida de 
morte. O texto também prevê 
a construção de estabeleci-
mentos específicos para que os 
adolescentes cumpram a pena. 
A proposta, agora, será votada 
em segundo turno na Câmara e, 
caso seja aprovada, segue para a 
análise dos senadores.

Perguntado sobre a estra-
tégia do Palácio do Planalto 
para tentar reverter o resultado 
durante a passagem do texto 
pelo Senado, Edinho disse que 
o Governo vai continuar “dialo-
gando com a sociedade”.

Um dos caminhos para uma educação de quali-
dade é buscar construir perspectivas e práticas 
pedagógicas e sociais que, de forma interdisci-

plinar e intercultural, tomem por princípio valores ético-
-culturais da diversidade dentro da escola. Deste modo, 
a EEB Irmã Maria Felícitas promoveu na sexta-feira, 26, 
o I Seminário de Educação e Diversidade na Escola e o 
seu V Seminário Ambiental. As três linhas de atividades 
desenvolvidas pelos professores em sala de aula, além da 
educação ambiental, foram: Etnias e Culturas, Saúde e 
Prevenção, Diversidade religiosa. Para os organizadores 
do Seminário, “este evento foi uma etapa significativa 
no processo constante para aperfeiçoar diferentes habi-
lidades e competências em distintos contextos sociais. É 
de interesse da escola que o ensino promovido volte-se 
para as questões ambientais, sociais, éticas, preparando 
o aluno crítico e responsável pelo meio em que vive, com 
valores muito bem definidos.”

ENSINO

Deputados contrários à redução e a favor levaram faixas e cartazes à votação

FABIO RODRIGUES POZZEBOM/AGÊNCIA BRASIL
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35 anos da AEVC
A Associação dos Arquitetos e Engenheiros do 

Vale do Canoinhas (AEVC) foi fundada em 
16 de junho de 1980. Para comemorar os 35 

anos, a instituição reuniu alguns de seus fundadores 
e associados para um jantar no dia 27 de junho, no 
Restaurante Doces e Fricotes.

Em 16 de junho de 1980, reuniu-se um grupo de 
engenheiros para tratar da fundação da AEVC. Nesta 
data especial, a Associação não poderia deixar de 
homenagear as pessoas que ajudaram a escrever o 
caminho trilhado até hoje: Eng. Civil Adilson Rodri-
guez de Medeiros, Eng. Civil Benedito Therézio de 

Carvalho, Eng. Químico Emílio Gazaniga Neto, Eng. 
Civil Estevão Francisco Fuck, Eng. Químico Guido 
Schreiber (in memoriam), Eng. Florestal Jesuino 
Lima Neto, Eng. Civil Luiz Fernando Fuck, Eng. 
Florestal Mário Sant’anna Junior, Eng. Mecânico 
Nilson João de Aquino, Eng. Agr. Odone Bertoncini, 
Eng. Químico Oscar Gaudolfi (in memoriam), Eng. 
Mecânico Rui Armando Modesto de Avilez de Basto 
e Eng. Químico Yoshiro Nagao.

O atual presidente da Associação, Eng. Civil 
e Seg. Trabalho, Gilson Luiz Guimarães, em seu 
discurso, destacou a importância da AEVC para a so-

ciedade. Participar na comunidade dando pareceres 
técnicos sempre que for solicitada ou quando achar 
necessário, promover atividades técnicas, sociais 
e culturais e recreativas, fomentar o intercâmbio 
com associações congêneres e instituições técnicas 
e científicas, além de promover a valorização pro-
fissional, são alguns dos destaques da Associação.

A AEVC, com sede atual na rua Três de Maio, 
na sala 205 do Centro Empresarial de Canoinhas, 
tem por finalidade congregar todas as categorias 
e especialidades de arquitetos e engenheiros que 
atuam na região do vale do Canoinhas.

Presidente do Crea-SC Eng. Civil e Seg. Trabalho Sr. Carlos 
Alberto Kita Xavier. (em seu discurso)

Vice-presidente do Crea-SC Eng. Sr. Gilson José 
Marcinichen Gallotti, Eng. Civil e Seg. Trabalho 
Sr. Gilson Luiz Guimarães e o Eng. Civil e 
Seg. Trabalho Sr. Carlos Alberto Kita Xavier. 
(entrega da placa de homenagem do Crea-SC 
ao presidente da AEVC Gilson Luiz Guimarães)

Eng. civil Gilson Luiz Guimarães e Eng. 
Civil Sr. Benedito Therézio de Carvalho 
(entrega da homenagem)

Eng. Civil Sr. Alfredo Melati Scultetus e Eng. 
Químico Sr. Emílio Gazaniga Neto (entrega 
da homenagem)

Arquiteto e Urbanista Ederson Jean 
Schroeder e a Sra. Maelis Schreiber.
representando do Eng. Químico Guido 
Schreiber in memoriam (entrega da 
homenagem)

Eng. Agrônomo Luiz Alfredo Wendt e 
Eng. Florestal Sr. Jesuino Lima Neto
(entrega da homenagem)

Arquiteta Sra. Juliana Fuck 
representando o Eng. Civil Sr. Luiz 
Fernando Fuck, e Eng. Florestal Sra. 
Aline Akemi Hayasida Prusssaki 
(entrega da homenagem)

Eng. Civil Gilson Luiz Guimarães 
e Eng. Mecânico Sr. Rui Armando 
Modesto de Avilez de Basto (entrega 
da homenagem)

Eng. Civil Estevão Francisco Fuck e 
Arquiteto e Urbanista Sr. Rafael Rottili 
Roeder (entrega da Homenagem)

Arquiteta Sra. Juliana Fuck, Sra. Maelis Schreiber, Eng. Mecânico 
Sr. Rui Armando Modesto de Avilez de Basto, Eng. Civil Estevão 
Francisco Fuck, Eng. Florestal Sr. Jesuino Lima Neto, Eng. Civil Sr. 
Benedito Therézio de Carvalho, Eng. Químico Sr. Emílio Gazaniga 
Neto, Eng. Civil e Seg. Trabalho Sr. Carlos Alberto Kita Xavier, Eng. 
civil Gilson Luiz Guimarães (homenageados)

Eng. civil Gilson Luiz Guimarães, Arquiteto Carlos Alberto Costa, 
Eng. Mecânico Sr. Rui Armando Modesto de Avilez de Basto, Eng. 
Civil Estevão Francisco Fuck, Eng. Civil e Seg. Trabalho Sr. Carlos 
Alberto Kita Xavier, Eng. Civil Tânia Maria Melati Scultetus, Eng. 
Civil Luiz Cezar Sakr, Eng. Agrônomo Gilson José Pedrassani, 
Eng. Químico Sr. Emílio Gazaniga Neto, Eng. Civil Sr. Benedito 
Therézio de Carvalho (Ex-presidentes da AEVC com o presidente 
do CREA, Rui Armando Modesto de Avilez de Basto)

Eng. Civil e Seg. Trabalho Sr. Carlos Alberto Kita Xavier, Arquiteto 
e Urbanista Ederson Jean Schroeder, Eng. Agrônomo Luiz 
Alfredo Wendt, Arquiteto e Urbanista Sr. Rafael Rottili Roeder, 
Eng. Civil Sr. Alfredo Melati Scultetus, Eng. Florestal Sra. Aline 
Akemi Hayasida Prussak, Eng. civil Gilson Luiz Guimarães (atual 
diretoria da AEVC com o Presidente do CREA-SC Sr. Carlos Alberto 
Kita Xavier).
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Transcatarina entra em 
contagem regressiva

FÁBIO RODRIGUES

CANOINHAS

RALLY
Evento esportivo, com 
um toque de turismo 
regional, reúne mais de 
800 pessoas e chega à 
sétima edição

Entre 14 e 18 de julho, a região 
recebe novamente os partici-
pantes do Rally Transcatarina. 
A competição entre jipeiros 
chega à sétima edição neste 
ano, mobilizando turistas esta-
duais e nacionais que buscam 
emoção e adrenalina.

Canoinhas está no roteiro 
da prova. Os participantes 
começam a chegar à cidade no 
dia 16, à tarde.

De acordo com a orga-
nização, a prova terá sete 
categorias: master, graduado, 
turismo (antiga ‘junior’), jeep, 
passeio, adventure e Transca-
tarina: horizonte sem limites.

O Transcatarina tem du-
ração de cinco dias, sai de 
Fraiburgo, a 1.200 metros de 
altitude, chegando a Jaraguá do 

Sul. São, ao todo, mais de 200 
carros, entre competidores 
e pessoal da organização. O 
evento já é considerado um 
dos melhores do Brasil e re-
ferência nacional.

Em Canoinhas, serão re-
alizados eventos culturais, 
como apresentações típicas 
para mostrar as diferentes be-
lezas da cidade e as tradições. 
Além, é claro, da culinária 
local, aliando competição com 
turismo regional.

SOCIAL
Para participação no maior 
rali de regularidade de Santa 
Catarina, cada piloto deve, 
obrigatoriamente, doar 40 kg 
de alimentos. A previsão é 
de arrecadar 7 toneladas de 
alimentos neste ano, que são 
doados para instituições de 
caridades onde a prova vai 
passar. 

CARLOS EDUARDO VIPIEVSKI 

- Dia 14/07 e 15/07: Confirmação de inscrição
- Dia 15/07 às 14h: Largada promocional
- Dia 15/07 às 15h: Prólogo em Fraiburgo
- Dia 16/07 – Fraiburgo – Timbó Grande – Canoinhas

- Dia 17/07 – Canoinhas – Itaiópolis – Rio Negrinho
- Dia 18/07 – Rio Negrinho  – Corupá – Jaraguá do Sul
- Dia 18/07 à noite: Premiação na Associação Bae-
pendi, em Jaraguá do Sul

PROGRAMAÇÃO DO TRANSCATARINA
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MANCHA DA FOLHA 
OU MANCHA DE 

CYLINDROCLADIUM 
SPATHULATUM

Esta coluna é de responsabilidade da 
Epagri - Estação Experimental de Canoinhas

Campo 
& Lavoura

A erva-mate (Ilex paraguariensis St. Hil.) produzida na 
região do Planalto Norte Catarinense encontra-se, 
predominantemente, sob a forma de populações nati-

vas. Os novos plantios estão sendo feitos com espaçamentos 
reduzidos, favorecendo o desenvolvimento e a disseminação 
deste patógeno. A doença conhecida como mancha da folha,  
pinta preta ou mancha de Cylindrocladium, ocorre, principal-
mente, sob condições de baixa luminosidade e alta umidade 
relativa. Com a infecção das folhas pelo fungo, aparecem lesões 
escuras, arredondadas, às vezes concêntricas, podendo atingir 
até 2 cm de diâmetro, culminando com a queda prematura 
das folhas totalmente formadas. Um sinal característico deste 
fungo é a presença de abundante frutificação esbranquiçada 
na face ventral da folha. Fatores, como o excesso de umidade, 
sombreamento excessivo e a suscetibilidade de alguns indi-
víduos da população, contribuem para o desenvolvimento e 
disseminação da doença. Em anos com alta umidade e pouca 
insolação, os danos da doença são maiores, ocorrendo desfolha 
precoce principalmente no outono-inverno. Como medidas de 
controle, recomenda-se selecionar mudas sadias (quando for 
o caso de plantios novos ou adensamentos), melhorar as con-
dições ambientais visando dificultar a infecção e disseminação 
do fungo através do aumento da luminosidade, diminuição da 
umidade e fazer plantios em menor densidade. Não há registro 
de fungicidas para serem aplicados sob a cultura da erva-mate, 
para o controle químico desta doença.

SINTOMAS E SINAIS DA MANCHA DA FOLHA OU 
MANCHA DE CYLINDROCLADIUM SPATHULATUM

Gilson José Marcinichen Gallotti
Epagri/Estação Experimental de Canoinhas

Deputados votam 
dispensa de placas 
para tratores

AGRÍCOLA

CANOINHAS

Proprietários deverão 
realizar somente um 
registro 
providenciado sem 
custos pelo Ministério 
da Agricultura

Rural

Durante votação realizada na noi-
te de terça-feira, 23, os deputados 
federais aprovaram a medida 
provisória (MP) 673 que garante 
o fim do emplacamento de trato-
res e máquinas agrícolas. Para o 
deputado federal Valdir Colatto 
(PMDB/SC), autor de emendas 
ao texto da MP, a aprovação da 
medida é uma conquista de toda 
a população, já que quando o Go-
verno busca formas de onerar o 
setor produtivo, acaba afetando 
todos os demais setores.

Conforme o texto aprovado, 
o maquinário agrícola fica livre 
do pagamento de licenciamen-
to, seguro obrigatório e outros 
encargos. Os proprietários 
deverão realizar somente um 
registro providenciado sem cus-

tos pelo Ministério da Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimento, 
acessível ao sistema nacional de 
trânsito. A nova exigência de 
registro valerá apenas para os 
maquinários produzidos a partir 
de 1º de janeiro de 2016.

Uma das preocupações 
apontadas pelo deputado Colat-
to foi a inclusão de emenda que 
inclui dispositivo para estender 
a jornada máxima de 12 horas do 
motorista profissional aos ope-
radores de veículos destinados 
a puxar ou a arrastar maquina-
ria agrícola ou de trabalhos de 
construção ou pavimentação, 
além dos operadores de tratores 
e colheitadeiras. “Por meio de 

acordo, garantimos que o traba-
lhador rural não será equiparado 
às leis estabelecidas para os 
caminhoneiros, o que seria um 
equívoco”.

TRAMITAÇÃO
O texto aprovado segue agora 
para o Senado e caso não sofra 
modificações, poderá ser san-
cionado pela presidência da Re-
pública. Colatto alerta ainda que 
existe a possibilidade de vetos a 
matéria, já que o compromisso 
do Governo com o setor era so-
mente para o texto-base da MP. 
O prazo final para tramitação no 
Congresso encerra no dia 14 de 
agosto.

Banco do Brasil 
disponibiliza R$ 3,5 bilhões

TRÊS BARRAS

SAFRA 2015/16

O Banco do Brasil vai destinar 
R$ 3,5 bilhões para operações 
de crédito rural na safra 2015/16 
no Estado de Santa Catarina. 
O volume é 16,7% superior ao 

valor desembolsado na safra 
2014/15. Desse total, R$ 2,24 
bilhões irão financiar a agricul-
tura familiar, R$ 386 milhões 
os Médios Produtores Rurais 
e R$ 892 milhões vão atender 
aos demais produtores e suas 

cooperativas rurais.
Desde o primeiro dia da 

nova safra, 1º de julho, as agên-
cias do Banco do Brasil estão 
contratando operações com as 
mudanças e inovações imple-
mentadas pelo Governo Federal.

DIVULGAÇÃO
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Assinado 
processo de 
licitação para ETE

SANEAMENTO

LETÍCIA PECHARKA

ESPECIAL PARA O CN

Investimento da Casan em benefício ao município, com a Estação 
de Tratamento de Esgoto e rede coletora, totaliza R$ 27,9 milhões

Na segunda-feira, 29, o diretor-
-presidente da Casan, Valter 
Gallina, juntamente com o de-
putado estadual Antonio Aguiar, 
o prefeito de Canoinhas, Beto 
Faria, e demais autoridades, lan-
çaram o edital para dar início ao 
processo de licitação da Estação 
de Tratamento de Esgoto (ETE) 
no município.

A Estação terá estrutura 
apta a tratar uma vazão de 40 mil 
litros por segundo de esgoto, 
com um investimento de R$ 
8,3 milhões, por meio da linha 
de financiamento obtido pela 
Casan com a Agência Francesa 
de Desenvolvimento (AFD). O 
tempo estimado para concluir os 
trabalhos é de 18 meses, a partir 
da emissão da ordem de serviço.

A ETE vai tratar esgotos 
recolhidos em toda a rede cole-

tora que está distribuída nas 56 
ruas beneficiadas do município 
nesta primeira fase. Com isso, 
Canoinhas passará a ter 17% 
de sua população urbana com 
esgoto, com um investimento 
calculado em R$ 19,5 milhões.

Com a rede de esgoto e a 
ETE, serão beneficiados 8.978 
habitantes, com investimento 

total de R$ 27,9 milhões.
De 295 municípios catari-

nenses, Canoinhas está entre 
as 31 cidades beneficiadas com 
o esgotamento sanitário. Para o 
diretor-presidente da Casan, o 
plano está ligado diretamente à 
saúde pública e será a maior obra 
em execução para aumentar a 
qualidade de vida no município.

Sua rua está entre as 56 ruas da primeira fase 
do esgoto sanitário, em Canoinhas, e você 
tem dúvidas sobre como a rede coletora vai 
funcionar? Envie sua pergunta para o e-mail 
redacaocorreiodonorte@gmail.com, ou pelo 
WhatsApp 9659-4448. Nossa reportagem vai 
buscar as respostas para a próxima edição.

Faria e Gallina assinam processo licitatório

FÁBIO RODRIGUES

Mande seu nome completo e o nome do seu amiguinho, que publicaremos aqui.

kaeboeing@hotmail.com
CONSULTÓRIO VETERINÁRIO 4 PATAS 

(47) 9986-2945 ou 3622-5338

CLICK DO PET   

Sorrindo para a foto, esta princesinha chamada CACAU, não poderia 
estar mais faceira, pois ficou mamãe novamente! Parabéns a nossa 
leitora JULIANA, que cuida com todo amor de seus pets e agora, de 

mais alguns bebezinhos! Saúde e felicidade à todos!

Sim, é necessária. Graças a eficazes programas de vacinação, doenças que 
eram relativamente comuns e fatais aos animais no passado, hoje estão 
sendo controladas e evitadas. A vacinação protege tanto os animais como 
os humanos. Doenças como a Leptospirose, que propaga-se através da urina 
do rato, e que mata pessoas e cães todo ano, pode ser prevenida através da 
vacina. Existem doenças que são contraídas apenas pelos animais, não sendo 
transmitidas ao homem, porém são fatais aos nossos amiguinhos. A prote-
ção contra todas estas doenças é incorporada numa única vacina e deve ser 
feita anualmente, com uma dose de reforço. Animais idosos também podem 
contrair  estas viroses, porque com a idade avançada seu organismo fica com 
menos defesa, então a prevenção deve continuar por toda a vida. Então não 
esqueça! Prevenção ou cura? Pessoas sensatas optam pelo primeiro. Leve seu 
pet ao Médico Veterinário, pois somente ele poderá aplicar a vacina correta 
e assinar a carteirinha de vacinação! 

CRMV 3227-SC
KARIM BOEING PADILHA

Amigos de

4 patas
Apesar de parecer e de me sentir 

bem, todos os anos meu dono 
me leva ao Veterinário para uma 

sessão de “agulhadas”. A vacinação 
é realmente necessária?

CLICK DO 
PET II

Na última semana, apresentei 
o THOR, um filhote de Border 
Collie encantador. Porém, em 
um click mais especial ainda, 
apresento seu irmãozinho OTTO,  
que agora também faz parte 
da família GUENZE. Realmente, 
esta família vai ficar bem anima-
da!! Parabéns por proporciona-
rem a eles esta feliz união!

DESAPARECIDO

Atende pelo nome de NEGO.
Desapareceu no dia 25 de maio, nas 
proximidades do Colégio Colombo 
Machado Salles, em Três Barras.
Quem tiver informações, entrar em 
contato pelos telefones  9266-5064 
ou 9126-3063.
Pertence a uma criança, que está 
sentindo muito a falta dele.

GRATIFICAÇÃO: 
R$ 300
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Ligue e anuncie: 

3622-1571CLASSIFICADOS Envie também pelo e-mail: 
jornalcorreiodonorte@

hotmail.com

OS ANÚNCIOS SÃO DE INTEIRA RESPONSABILIDADE DOS ANUNCIANTES

Apartamento com apro-
ximadamente 63,55 m² 
contendo 3 quartos, 
sala, cozinha, banheiro, 
lavanderia, garagem e 
sacada. Rua André Pan-
gratz nº 102 – Centro. 
Valor: R$ 160.000,00. 

Casa de alvenaria com 
161,35 m² e terreno com 
600,00 m² contendo 3 
quartos, sala, copa, co-
zinha, 2 banheiros, chur-
rasqueira e garagem. 

Rua Ernesto Koch nº 430 
– Alto das Palmeiras. 
Valor: R$ 200.000,00.

Casa  de  a lvenar ia 
com aproximadamen-
te 220,00 m² e terreno 
com 341,25 m² conten-
do 3 quartos, 1 suíte, 
sala, cozinha, banheiro, 
lavanderia, despensa, 
churrasqueira e  gara-
gem. Rua Bernardo Ol-
sen – Centro. 
Valor: R$ 475.000,00.

Terreno urbano com 
a p r o x i m a d a m e n t e 
450,00 m².Rua Agri-
mensor Genival Stelzner 
– Alto da Tijuca. 
Valor: R$ 60.000,00.

Á r e a  r u r a l  c o m 
152.020,25 m² conten-
do uma casa de alvena-
ria em construção com 
45,00 m², 2 tanques, 
pasto, toda cercada. Lo-
calizada em Taquaral 
Monte Castelo. 
Valor: R$ 250.000,00.

TUPPERWARE - Ligue para 3622-7012 e fale 
com Domicella Brehmer. “Doutorzinho”, só 
o legítimo. Rua Benjamin Constant, 249.

Imóveis
CASAS - VENDA

ALUGUÉIS

Diversos

IMÓVEL COMERCIAL

LOTES/TERRENOS

Serviços
APARTAMENTOS

BALNEÁRIO CAMBORIÚ - Vende-se 
apartamento quadra/mar em Balne-
ário Camboriú com 2 quartos, 1 suíte 
e sacada com churrasqueira. Valor: 
R$ 320 mil. Fone: (47) 9750-8016.

CASA DE MADEIRA PARA RETIRAR 
DO LOCAL – Fone: 3622-4970, após 
as 15h.

LOJA COMPLETA – Com ótima clien-
tela e estoque completo, com roupas 
e variedades. Aceita-se propostas. 
Fone: 3622-8030 / 9724-9435 ou 
8897-7976.

CRISTO REI – Casa mista de 86 m² ter-
reno com 480 m², na rua Álvaro Soares 
Machado, 1171. Fone: 9636-4197 ou 
3622-5951.

Animais

CENTRO - Vendo ou troco casa em 
alvenaria na rua Joaquim de Paula 
Vieira, 1455, com 3 quartos, banheiro, 
sala, cozinha e área de serviço. Valor: 
R$ 180 mil. Aceito troca por casa de 
mesmo valor em Barra Velha, Piçarras 
ou Penha, próxima ao mar. Fone : 
3627-2587, falar com Rose ou Cláudio.

CENTRO DE CANOINHAS – Casa na 
rua Coronel Albuquerque nº 309, em 
frente ao Posto Shell. Valor: R$ 480 
mil. Fone: 8833-5460.

TERRENO EM MARCÍLIO DIAS - Com 
1,3mil m², frente asfalto na Av. Wen-
delin Metzger. Valor: 37 mil. Fone: 47 
8433-6600.

SALA COMERCIAL - Com 50 m², no 
bairro Jardim Esperança. Valor: R$ 
500, com luz e água. Fone: 47 9994-
3078.

KITNET NO CENTRO – Com 1 quarto, 
cozinha, banheiro, lavanderia e garagem 
para moto, localizada na rua 3 de maio, 
971. Valor: R$ 350, com água, luz e 
internet. Fone: 9222-9859.

VENDO UM TERRENO EM RIO CLARO/
MAJOR VIEIRA - Com 1 alqueire e meio 
+ 5 mil árvores de pinus de 9 anos. Valor 
do terreno completo R$ 94 mil,  aceito 
carro ou caminhonete no negócio. fone: 
(47) 9656-1856 (tim), falar c/ Pedro.

LOCAÇÃO CAMA ELÁSTICA – Fone: 
8428-6736 / 8432-1576 ou 9664-2686.

BALNEÁRIO CAMBORIÚ - Apartamen-
to com 110m². Situado a rua 2450, 
Edifício Lauseanne. Valor: R$ 550 mil. 
Fone: (47) 9975-1799.

ENCRUZILHADA – Terreno rural com 
12,100 m², próprio para chácara, com 
mata nativa a 10 km de Canoinhas. 
Valor: R$ 70 mil. Fone: 3622-0188.

INDUSTRIAL II – Terreno com 450 m², 
localizado no loteamento Dona Adelai-
de, livre de enchente. Fone: 3622-8435 
ou 8485-0750.

CORTE DE ÁRVORE OU PODA – Roça-
da de lotes. Fone 3622-5679, falar c/ 
Edson ou 3622-3327, falar c/ Silvano.

CAMPO D’ ÁGUA VERDE – Casa nova 
com 81 m², na rua Otávio Ferreira 
da Silva. Valor: R$ 135 mil. Fone: 
9959-8523.

INDUSTRIAL 1 - Casa mista com ter-
reno medindo 787m², na rua  Matilde 
Fuck, nº 90, próximo ao Fricasa. Valor: 
R$ 130 mil. Fone: 8901-6934.

LOCAÇÃO DE CAMA ELÁSTICA - Pai-
néis para festa infantil, Princesa Sofia, 
Peppa Pig, Rapunzel Enrolados, Quick 
Buttowski. Fones: 3622-8299 / 8496-
1280 ou 8901-5107.

TORNO IMOR 420 - Valor: R$ 9 mil. 
Fone: (47) 3623-0080 ou (47) 8844-
6413.

VENDE-SE TERRA PARA ATERRO E 
FUNDAÇÃO DE CONSTRUÇÃO. Fone: 
3622-4321.

BOA VISTA - Vendo terreno com 509 m², 
com construção iniciada sobre o terre-
no, com projeto aprovado e registrado 
na Prefeitura. Documentação toda em 
dia. Valor:  R$ 120 mil. Aceito veículo de 
até R$ 30 mil no negócio. Contato pelos 
telefones: 9903-0200, 9906-7840 ou 
3622-6089 (final de semana).

SOSSÊGO - Sobrados novos próximo 
ao Centro com 92 m², com 2 quartos, 
sala e cozinha, banheiro, churrasquei-
ra e garagem. A partir de R$ 179 mil. 
Fone: 9686-5432.

JARDIM ESPERANÇA - Sobrados novos 
com 71m², 2 quartos, sala, cozinha, 
churrasqueira, banheiro e garagem. A 
partir de R$ 155 mil. Fone: 9686-5432.

EXCELENTE TERRENO BR-280 – Com 
2,5 mil metros, de frente para a BR-
280, próximo à Quantum. Ótimo para 
comércio. Valor: R$ 280 mil. Fone: 
9686-5432.

BELA VISTA DO TOLDO - Área rural 
com 10,5 alqueires. Fone: 8853-6762 
ou 8892-8967.

LOTES/BAIRRO PIEDADE - Localizado 
na rua Mathias Muller, medindo 350 
m², próximo ao campo Estrela Azul. 
Valor: R$ 25 mil. Fone: 8450-9427.

VENDE-SE LOTES PRÓXIMO DO CAM-
PO ESTRELA AZUL  - Com 350 m²,  na 
rua Pedro Grosskopf, bairro Piedade,  
em Canoinhas. Valor R$ 25 mil. Fone: 
8450-9427.

CRISTO REI – Casa de madeira com 
terreno medindo 300 m². Valor: R$ 35 
mil, (não financia). Fone: 9146-8831 
ou 8806-8207, falar com Patrícia.

EDIFÍCIO SANTOS DUMONT - Em fase 
final de construção, na Av. Duque de 
Caxias, s/n, apartamento 402, área 
135,0412 m². Fone: 9154-4413, falar 
c/ Celso ou 3622-8774.

ALTO DAS PALMEIRAS - Casa de alve-
naria com 130 m², com 3 quartos, sala, 
cozinha, banheiro, lavanderia e abrigo 
para veículo. Situada na rua João Mul-
ler n° 367.  Valor: R$ 160 mil. Fone:  (47) 
9785-8109 ou (47) 9625-2627.

VENDE-SE LANCHONETE - Ótima lo-
calização no Centro de Canoinhas, si-
tuada na rua Coronel Albuquerque nº 
936. Fone: 8857-5809 ou 8893-9394.

EXCELENTE TERRENO EM PALMI-
TAL - Com  67.976 m², documentado, 
sendo 80% terra de planta, área pla-
na. Localizado em Palmital, contendo 
uma casa de madeira, 2 estufas, uma 
LL outra convencional, barracão, 
tanque, luz (trifásica). Valor: R$ 265 
mil, ótimo acesso, a 2 km da SC-477. 
Fone: 9936-7628 a partir das 18h30.

ÁGUA VERDE - Terreno próximo ao 
antigo Campo do Sonda com 300 m², 
com água  e luz. Valor: R$ 45 mil. Fone: 
8831-9080.

LOCALIDADE DE CACHOEIRA – Terreno 
para chácara, com água e luz elétrica, 
medindo 6 mil m², localizado a 12 
quilômetros do Centro. Valor: R$ 20 
mil. Fone: 9166-6467 ou 9250-6591.

CAMPO D´ÁGUA VERDE - Lote próximo 
a Funerária Mão Amiga, a 300 m da Av. 
Expedicionários, lote murado, faltando 
somente grade na frente, documenta-
ção toda em dia. Valor: R$ 63 mil, aceito 
carro no negócio ou apartamento maior. 
Valor: R$ 3624-2763 ou 8407-4724.

TRÊS BARRAS - Casa de imbuia com 110 
m², com 3 quartos, sala, copa, cozinha, 
banheiro e uma garagem grande, na Av. 
Abraão Mussi 900. Valor: R$ 50 mil. Fone: 
(41) 3032-1021 ou (41) 9630-9525.

CARRINHO DE BEBÊ - Cor verde, 
marca Galzerano. Valor: R$ 100. Fone: 
9159-8214.

TRABALHAMOS COM BANHO E TOSA 
– Tosa higiênica, buscamos a domicílio. 
Fone: 47 9676-9449 falar c/ Thais ou 47 
9601-0034 falar c/ Rafaela.

MAJOR VIEIRA – Vende-se ou troca-se 
casa de alvenaria com 130 m², na SC-
477, no Salto de Canoinhas.Troca-se 
por casa em Canoinhas. Valor: R$ 150 
mil. Fone: 9711-0938, falar c/ Rute.

ALTO DAS PALMEIRAS – Terreno 
urbano com 600 m², na rua Antonio 
Salomon, próximo mercado Figura. 
Valor: R$ 160 mil. Fone: 9186-9213.

ITAPOÁ – terreno com 300m². Fone: 
3622-6986 ou 8824-5298.

JARDIM ESPERANÇA – Casa na rua 
Basilio Humenhuk, 1596. Vende-se ou 
troca-se por casa em Canoinhas ou Rio 
Negrinho. Fone: 9764-8447.

TERRENO RURAL NA LOCALIDADE DE 
LARANJEIRA - CANOINHAS  - Terreno 
com 1 alqueire e meio. Valor: R$ 60 
mil. Fone: 8833-5460.

VENDE-SE CAVALO E 2 ÉGUAS - Raça 
Apalooza, mansos. Fone: 9966-5150.

DECORAÇÃO DE FESTAS – Locação 
de brinquedos. Fone: 3622-8435 ou 
8485-0750.

VENDE-SE 700 TELHAS ROMANAS DE 
1ª – Valor: R$ 500. Fone: 9189-4500. 

APARTAMENTO EM CURITIBA – Com 
73m², semi mobiliado, ao lado do 
shopping Curitiba. Fone: (41) 9910-
9519 ou (41) 8432-0670.

ÁREA AO LADO DA SEDE DA CELESC – 
Para criação de cavalos e plantio. Fone: 
(41) 9910-9519 ou (41) 8432-0670.

VENDE-SE LENHA PICADA DE EUCA-
LIPTO – Para fogão. Fone: 3622-3095., 
falar c/ Fabiano.

VENDE-SE FILHOTES DE CACHORRO 
DA RAÇA BOXER – Vacinados. Valor: 
R$ 150. Fone:  (47) 9942-4318 / (47) 
9903-1787.

MARCÍLIO DIAS - Casa para retirar do 
local. Fone: 9168-9223.

CASA PARA RETIRAR DO LOCAL – 
Medindo 49 m². Valor: R$ 2 mil. Fone: 
9104-3875 ou 9682-0164.

CALÇAMENTO SÃO CRISTÓVÃO/
MARCÍLIO DIAS – Vende-se ou troca-
-se casa de alvenaria, terreno com 
830 m². Valor: R$ 120 mil. Fone: 8815-
8485, falar c/ Moacir.

COMPRO TERRENO RURAL - Acima 
de 5 alqueires, entre Canoinhas e 
Major Vieira. Fone: 3622-0767 no 
horário comercial, 8432-0680 (Tim) 
ou 9261-5204(Vivo), com Amadeus.

PANELÃO DE ALUMÍNIO DE 20 LITROS 
– Fone: 9711-0938.

CÃO DE GUARDA -  Mestiço Rottweiler 
com Boxer Macho com 1 ano. Valor: 
R$ 200. Fone: 9656-1856, com Pedro.

BELA VISTA DO TOLDO - Terreno rural 
em Rio Bonito, com 7,5 alqueires. 
Valor: R$ 179 mil. Fone: 3622-0767 no 
horário comercial, 8432-0680(Tim) 
ou 9261-5204(Vivo), com Amadeus.

CANOINHAS - Terreno rural com 
165,3 alqueires em Campina dos Ri-
beiros. Valor: R$ 1,29 milhão.  Fone: 
3622-0767 no horário comercial, 
8432-0680(Tim) ou 9261-5204(Vivo), 
com Amadeus.

CANOINHAS - Terreno rural com 10 
alqueires em Barra Mansa. Valor: R$ 
135 mil. Fone: 3622-0767 no horário 
comercial, 8432-0680(Tim) ou 9261-
5204(Vivo), com Amadeus.

MAJOR VIEIRA - Terreno rural com 
8 alqueires em Pulador. Valor: R$ 
450 mil. Fone: 3622-0767 no horário 
comercial, 8432-0680(Tim) ou 9261-
5204(Vivo), com Amadeus. 

BELA VISTA DO TOLDO - Terreno 
rural na Serra da Lagoa com 7 al-
queires. Fone: 3622-0767 no horário 
comercial, 8432-0680(Tim) ou 9261-
5204(Vivo), com Amadeus.

CÃO DA RAÇA SHITSU – Macho, valor: 
R$ 550. Fêmea, valor: R$ 650. Fone: 
3627-2238 ou 9944-7898.

VENDE-SE KIT DE BANHEIRO – Com 
uma cuba e granito de 1m e um es-
pelho. Fone: 3627-2308.

BALNEARIO CAMBORIÚ - Apto com 2 
quartos, sala, bwc, suíte, sacada c/ chur-
rasqueira, cozinha, mobiliado. Valor: R$ 
580 mil - aceito imóvel até R$ 180 mil 
em Canoinhas. Fone: 9975-1799.

VENDE-SE PONTO COMERCIAL – 
Com 1 lanchonete completa e 1 sala 
comercial, no interior de Canoinhas 
(Rio da Areia). Valor: R$ 53 mil. Fone: 
3623-4022 ou 9169-5093.

VENDE-SE FARMÁCIA - em pleno fun-
cionamento, com diversos convênios 
com empresas, 10 anos no mercado, 
clientela formada, alto valor de esto-
que. Fone: 8829-3879.

SOBRADO NOVO EM ALVENARIA 
- Medindo 140 m². Rua 3 de Maio, 
717, Centro (em frente à Sorveteria 
Esquimó). Valor: R$ 267 mil. Fone: 47 
8833-5460.

VENDE-SE UMA CASA - Rua Coronel 
Albuquerque, 30, Centro - (próximo 
à Univalle). Terreno medindo 520 m². 
Valor: R$ 480 mil. Fone: 8833-5460.

CASA DE ALVENARIA SEMINOVA – 
Medindo 112 m², terreno plano, todo 
murado, medindo 562,50 m². Rua 
Severo de Andrade, 223, no Campo 
D’Água Verde, próximo à nova loja 
Kelly. Fone: 3622-5969.

Publicação de classificados somen-
te até às 18 horas de terça-feira. 

CASCO BOTIJÃO DE GÁS – P43. Fone: 
9640-0115.
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CAMINHÃO MERCEDES ANO 88 TRU-
CK – Baú 11 metros. Fone: 9634-4936.

Veículos

CARROS

MOTOS

DIVERSOS

CAMINHÃO/TRATOR

CAMINHÃO MUNCK FORD CARGO 
2422 E 2007 MUNCK MASAL 30.000 
/ ANO 2011 - Valor: R$ 180 mil. Fone: 
(47) 3623-0080 ou (47)8844-6413.

COLHEITADEIRA MASSEY FERGUS-
SON - Ano de fabricação 1986, cabine 
reformada, com plataforma de milho 
4 linhas. Valor R$ 80 mil. Aceita-se 
contraproposta. Fone: (47) 9220-8410, 
9267-1333 ou 8875-9071 (Irineópolis).

PUNTO 2009 1.8 HLX – Cor preta, com 
59.500 km, completo, único dono. 
Valor: R$ 27 mil. Fone: 47 9102-8751.

TRATOR VALMET ANO 83 – Ótimo 
estado de conservação, revisado. 
Valor a combinar. Fone: 47 9644-
7729 ou 9114-6193

CAMINHÃO MERCEDES BAÚ 608 ANO 
81 – Excelente estado, todo original. 
Valor: R$ 31,5 mil. Fone: 47 3653-2677 
ou 47 9243-1514.

TRATOR VALMET 68 - Ano 83, ótimo 
estado de conservação. Valor: R$ 21 
mil. Fone: 9644-7729 ou 9114-6193.

FIAT UNO MILLE EX - Ano 1998/1999, 
janelas automáticas, 4 portas, cinza, em 
perfeito estado de conservação. Valor: 
R$ 7,5 mil. Fone: 9656-1856, com Pedro.

CG 150 TITAN - Com partida elétrica. 
Valor: R$ 3,2 mil. Fone: 3624-1578.

VENDE-SE UMA RURAL ANO 68 - Toda 
original, em bom estado. Valor: R$ 17 
mil. Fone: 8833-5460.

SUZUKI 125 ANO 2011 – Cor preto, 
partida elétrica. Fone: 8426-6079.

PASSAT ALEMÃO ANO 96 - Em per-
feito estado, completo com banco de 
couro, roda 15 liga leve. Fone: 3623-
1563 ou 9215-0019.

SIENA 2014 – Com 11 mil km, cor verme-
lho. Valor: R$ 28,1 mil. Fone: 3622-6742.

SAVEIRO ANO 2013 1.6 COMPLETA 
- Valor de tabela. Fone: 8843-1025.

CAMINHÃO MB 1118 TOCO – Va-
lor: R$ 65 mil. Fone: 8849-8013 ou 
3622-2578.

MOTOR RABETA PARA BARCO 5,5 
HP – Marca Branco, novo. Valor: R$ 1 
mil. Fone: 3622-7622.

FUSCA 1500 ANO 78 - Cor bordô, 4 
pneus novos. Valor a combinar. Fone: 
8479-8938, falar c/ Antônio.

HONDA TWISTER CBX 250 ANO 2006 
– Valor: R$ 5,5 mil, aceito R$ 3 mil em 
dinheiro e R$ 2,5 mil em materiais de 
construção. Fone: 47 9204-7295 ou 47 
3622-7172, falar c/ Antonio.

CAMINHÃO MUCK FOR CARGO – 
Fone: 3623-0080.

VENDO 2 CELTAS -  Em ótimo estado 
de conservação. Valor de ocasião: Cel-
ta 2009, por R$ 13,9 mil e Celta 2001, 
por R$ 10,5 mil. Fone: 9975-1799.

ASTRA HATCH ANO 2000 – Completo, 
2 portas, bem conservado. Valor: R$ 
14 mil. Fone: 3624-1273.

MOTO SUZUKI DR 350.SE ANO 1995 
-  Valor: R$ 6,5 mil. Fone: (47) 3623-
0080 ou (47)8844-6413.

BITREM TRANSTORA FACHINI 6 PI-
LHAS / ANO 1998 - Valor: R$ 78 mil. 
Fone: (47) 3623-0080 ou (47)8844-
6413.

SIENA FLEX 2014 – Com 11 mil km. 
Valor: R$ 28,1 mil. Fone: 3622-6742. CORSA HATCH 2011 – Com 39 mil km. 

Vende-se ou troca-se por carro de maior 
ou menor valor. Fone: 9633-8286.

HONDA FAN 125 ANO 2010 – cor pre-
ta, em ótimo estado. Valor: R$ 3,8 mil. 
Fone: 47 9778-7123, falar c/ César.

MÁQUINA DE PRÉ-LIMPEZA DE 
GRÃOS - Fone: 47 9181-8424.

BROZ 2011 - Cor preta, baixa quilo-
metragem. Valor de tabela, pode se 
financiada. Fone: 8479-8938, falar c/ 
Antônio.

CARROÇA DE PNEU – Valor: R$ 650. 
Fone: 3623-0889.

LONIL 9X4 PARA CAMINHÃO TRUCK 
– Valor a combinar. Fone: 3624-0532.

FIAT PALIO CELEBRATION ANO 
2006/2007 - Cor branca. Fone: (47) 
9621-3953.

CORSA SEDAN ANO 2002 – Baixa 
quilometragem, rodas de liga leve, cor 
prata, em excelente estado. Valor: R$ 
12,5 mil. Fone: 9604-1802.

FUSCA ANO 79 – Valor: R$ 3,5 mil. 
Fone: 9935-0392.

VENDE-SE OU TROCA-SE UNO ANO 
2004 – 2 portas. Valor: R$ 9,9 mil. Fone: 
9272-2696/8440-4618 ou 9933-8054.

LOGAN 2015 – Preto, ar cond., dir. hi-
dráulica, alarme e travas elétricas, freio 
ABS. Fone: 3622-6986 ou 8824-5298.

AGILE LT ANO 2013 – Cor preto, com 
43 mil km. Valor: R$ 32 mil, preço 
abaixo da tabela. Fone: 8851-4646.

VEÍCULO - RURAL ANO 68  - Toda 
original em bom estado. Valor: R$ 17 
mil. Fone: 8833-5460.

TRATOR MASSEY FERGUSON, ano 
2001 com 2000 horas, direção hidráu-
lica. Fone: 8853-6762 ou 8892-8967. 

CG 150 KS ANO 2005 – Valor: R$ 3,3 
mil. Fone: 3622-8435 ou 9959-5861.

PEUGEOT 308 ALLURE ANO 2013 - 
2.0 Flex, 16V, 5p Mec. Valor Fipe: R$ 
43,326 mil, vendo por R$ 41 mil. Não 
aceito troca. Whats: 49 8820-2556. 

MITSHUBISH- L 200 - cabine dupla 
4X4, Sport Preta, retificado motor e 
caixa em ótimo estado. Valor:  R$ 46 
mil. Fone: 3622-0767 ou 8432-0680.

FIAT UNO FIRE ANO 2002 – Fone: 
8426-6079.

YBR ANO 2005 – Valor: R$ 2,5 mil. 
Fone: 8806-2508, falar c/ Angelo.

VENDE-SE 2 BICICLETAS – Masculina 
marca Monark e feminina marca Fis-
cher, sem marcha. Fone: 8426-6079.

FORD FIESTA STREET ANO 2005 
- Com ar condicionado e demais 
acessórios. Valor: de  R$ 12,8 mil por 
R$ 10,6 mil. Fone: 8852-8040.

FORD KA ANO 2003 - Cor branca, 
excelente estado. Valor: de R$ 12 
mil por R$ 10 mil. Fone: 8852-8040.

VAN ESCOLAR MASTER ANO 2004 - 
Cor branca, 16 lugares, inspeção Ok. 
Fone: 3622-1242 ou 9985-0989.

FIESTA STREET ANO 2005 - 4 portas, 
ar condicionado, vidro elétrico, alar-
me, trava elétrica. Valor: R$ 11,5 mil. 
Fone: 9975-1799.

MOTO SUZUKI GSX 750 F 2009 - Com 
20 mil km, emplacada, impecável. 
Fone: 47 3622-8807 ou 9906-6496, 
falar c/ Marcos.

SUZUKI DR 350 – Fone: 3623-0080.

XTZ YAMAHA ANO 2011 – Cor preta 
e laranja, com partida elétrica, semi-
nova, com apenas 12 mil km rodados. 
Valor: R$ 4,5 mil. Fone: 3624-1273.

YBR FACTOR ANO 2011 – Cor verme-
lha, com partida elétrica, seminova, 
com apenas 17 mil km rodados. 
Valor: R$ 4,5 mil. Fone: 3624-1273.
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Enfoque

Choro novo no “clã” da família Lech, com a chegada do garotão, Bruno 
Pascoal Lech, que nasceu dia 19 de junho, no hospital Maternidade de 
União da Vitória-PR. Alegria sem fim dos jovens pais, Ana Paula Pascoal 
e Marcel Lech, já que o “Bruninho” veio para fazer companhia ao irmão 
Matheus, que estava ansioso para conhecer o mais novo herdeiro da família.  

Na segunda-feira, 29, a linda garota 
Tayna Rafaela Dams, de Irineopólis, com-
pletou seus 14 anos. “A ela, meus sinceros 
votos de felicidades. Que os seus sonhos 
sejam realizados. Oro por você todos os 
dias e agradeço a Deus por você existir. 
Muita paz, amor, saúde, dinheiro, reali-
zações...” De sua prima que gosta muito 
de você, Julia Ariele.

IRINEÓPOLIS

No dia 23 de junho, a pequena Emily completou 
seus 5 aninhos e vai fazer sua festinha junto com 
a mamãe Simone, que completa 30 anos amanhã. 
“Muita saúde, paz, prosperidade e muito sucesso 
as duas! Que Deus ilumine sempre o amor incon-
dicional dessas duas meninas. Feliz aniversário!”

Comemorou aniversário ontem, 
Vitória Aparecida Pacheco de Mi-
randa. “Um anjo do ceú que trouxe 
pra mim, é a mais bonita, a joia 
perfeita, que é pra eu cuidar, que 
é pra eu amar!  Filha, que Deus 
te abençoe hoje sempre, que você 
continue está menina encantadora, 
cheia de alegria que contagia a to-
dos ao seu redor. Te  amamos muito. 
Feliz  aniversário!” Papai Douglas, 
Mamãe Gi, seus avôs José, Moacir, 
Leonilda, Margarida, tia Alcinda e 
Clarice.

“Saúde, alegria e muita proteção divina para a nossa 
princesinha Nicole Sofia Marko, que neste sábado, 4, 
completa seu primeiro aninho. Que Deus guie sempre seus 
passos!” Papai Ronaldo, mamãe Elza e maninho Nicolas.

Karine ! Deus te enviou à terra para iluminar 
a todos com sua presença e, neste dia mais 
que especial, palavras não bastam para te 
homenagear. Você é uma obra preciosa que 
Deus criou e revestiu com muitas e boas qua-
lidades, uma grande pessoa que admiramos 
e amamos demais! Desejamos que sua vida 
seja sempre iluminada!  Deus te enviou o 
presente mais precioso, sua filha Laura, que 
te fará imensamente feliz ! Parabéns pelo seu 
aniversário e pela chegada da sua princesa! 
Grande beijo de toda a sua família.

Dorivaldo G. da Luz estará de aniver-
sário neste domingo, 5. “Que o seu 
aniversário seja repleto de felicidades 
ao lado das pessoas mais queridas. E 
que Deus te conserve sempre assim, tão 
especial em nossas vidas. Te amamos!” 
Seus filhos Side, Pati, Rodrigo e Maria 
e demais familiares.

Parabéns para Hilton Rodrigues que 
aniversaria hoje. “Feliz aniversário! 
Que Deus em sua infinita bondade lhe 
dê tudo de bom. Que você tenha muita 
alegria, paz, saúde e felicidade.” Com 
carinho, de seus filhos Adailton e An-
drieli e seus netos Cristian e Vagner.

“Nossa querida Maria Clara Quadros de 
Lima aniversariou no dia 30 de junho. Que 
Deus abençoe sua vida!” Abraços e beijos 
de toda a família.

Carla Andrieli Fernandes aniversariou no dia 28 de 
junho e Cleiton Martins estará de aniversário na 
segunda-feira, 6. Parabéns e felicidades de todos 
os seus familiares.

Comemora amanhã, seus 9 ani-
nhos, a princesinha Maria Eduarda 
Sanchuki. Com muita alegria, seus 
familiares e amigos lhe desejam 
felicidades. Parabéns!
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SOCIAL

15 ANOS

REINAUGURAÇÃO

  
ANIVERSARIANTES

3 DE JULHO
Rosane Guimbiski

Sirley da Silva Gassner
Gina Genoveva V. Cubas

Clarice de Lima
Edson Luiz Raksa

Maria Spack
Rita Ester Ferreira
Arno Cesar Zucco
Marcos de Lima

Ivo de Aquino

4 DE JULHO
Milton Aurélio Uba de Andrade

Antonio Jaleski
Jandir Nunes dos Santos

Miguel Oliskovicz
Janine Ribas Leite

Jéssica Soares Lourenço
Levair José de Oliveira Lima

Odilete Trindade
Simone Schoroeder Leite

Marlene Bonfim

5 DE JULHO
Nivaldo Fernandes da Cruz
Hamilton Ferreira Ramos

Alcione Maia
Caroline Carvalho do Prado
Rosemari de Fátima Souza
Ivone Aparecida Haubricht

Edmar Haeilmann
Ana Paula Beckert

6 DE JULHO
Orlando Galotti

Paulo Renguer Mariano
Liandra Kelly Zucco
Rubens Linzmeier

Eva Rodrigues Colaço
Yasmin Hoppe Dick

Daiane Cristina de Souza 
Schimidberger

7 DE JULHO
Adrieli Guimarães 

Emilia Heuko de Brito
Leandro Alex Zucco

Ana Ivaniski dos Santos
Adir Cavalheiro

Nilza Cavanhari Franco

8 DE JULHO
Rodrigo Gassner

Rita de Cássia Ferreira
Rosa Grefin

Alceu Knorek
Neide Cristiana Vieira de Lima 

Bechel
Juliana Kauwa

Mauren Heloíse Todt

9 DE JULHO
Ana Carla Pereira
Gelson Rodrigues

Catarine Holler
Adriano da Silva Ribeiro
Diego Pereira do Amaral

Wanderlei Calabaide
Aloisio Wilbbelt

Camila Müller, filha de 
Roseli Camargo e Lau-
ro Müller, comemorou 
os 15 anos no sábado, 
27 de junho, com uma 

festa muito anima-
da para os amigos e 

familiares. “Parabéns e 
muitas felicidades!” A 

família ainda agradece 
a colaboração de todos 
que ajudaram para que 

a comemoração fosse 
um sucesso.

Reinaugurou na rua Marechal Floriano, 305, sala 01, a nova loja da 
Dimora Felice Ambientes Personalizados. Na foto ao lado, Larissa e Alessandro, casal de 
proprietários da Loja Bartzen em Canoinhas, e Luis Sérgio, arquiteto que trabalha em parceria 
com a Dimora no mesmo endereço. Aos empreendedores da nova loja, parabenizamos pelo belo resultado e desejamos muito sucesso e boas vendas.

Ari Josnei Cordeiro aniver-
sariou ontem. “Que seu 
dia seja de muitas alegrias 
e que Deus continue te 
abençoando com muita 
saúde, amor, paz e felicida-
des, para que você continue 
sendo essa pessoa especial 
em nossas vidas.” São os 
votos de sua esposa Roseli 
e seus filhos Joice e Paulo, 
irmãos e sobrinhos. Feliz 
aniversário!

 Gabrieli Loth festeja amanhã seus 15 anos. “Cada 
instante contigo, bem vivido, faz que cada ontem 
seja um sonho de felicidade e cada manhã uma 
aventura. Que a tua vida seja sempre uma soma 
de vitórias. Parabéns! É o que desejamos a você 
Bibi!” De seus tios Adilson e Gleci e seus primos 
Alex e Michele.

15 ANOS

  
ANIVERSÁRIO

Parabéns especial para 
WALDEMIRO FERREIRA que 
aniversariou ontem. “Que os 
seus sonhos sejam realiza-
dos e que Deus te abençoe 
sempre. Muitas felicidades, 
sucesso e paz.” Com cari-

nho, de sua esposa e de seus 
familiares.

  
ANIVERSÁRIO

29 ANOS de casados de BEATRIZ BRAN-
DES GROSSKOPF e JOSÉ IZAÍAS GROS-
SKOPF. “Parabéns meus amados pais. 
Como todos os anos, hoje é um dia de 
comemorar mais um ano de uma linda 

união. Que o brilho no olhar de vocês nun-
ca seja apagado e que o ‘viveram felizes 
para sempre’ seja bastante demorado. 

Feliz aniversário de casamento! Sua filha 
CRISTINA BRANDES GROSSKOPF.

Felipe Schafaschek e 
Adriana Maria schafaschek 
aniversariaram no dia 30 
de junho.
“Neste dia, reservado espe-
cialmente a vocês, queremos 
pedir a Deus que proteja 
seus passos, lhes cobrindo 
de inúmeras bençãos. Ama-
mos vocês!” Com carinho, 
de sua familia.
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l Alaor Domingos 
Fernandes de Campos, 
75 anos, faleceu no dia 30 
de junho e foi velado no 
Centro de Velórios Mão 
Amiga.

l Luzia Alionso Pires, 
85 anos, faleceu no dia 26 

de junho e foi velada no 
Centro de Velórios Mão 
Amiga.

l Natalino Leite, 49 
anos, faleceu no dia 24 
de junho e foi sepultado 
no Cemitério Municipal 
de Canoinhas.

FERNANDO TOKARSKI 

Outros tempos

Canoinhas, em 1928. Acervo da Fundação Cultural de Canoinhas.

PUBLICADO EM 3 DE JULHO DE 1965

Há 50 anos
Notas 

Esparsas
- A filial  da Firma Stein de 
nossa cidade transferiu suas 
instalações para o antigo Edi-
fício do Banco Nacional do 
Comércio, também à Praça 
Lauro Müller.

- Estudantes da Escola Flo-
restal de Curitiba estiveram 
no início da semana em visita 
à Rigesa, no vizinho municí-
pio de Três Barras e também 
a nossa cidade.

- O Dep. Conterrâneo, Arol-
do Carvalho, que deverá 

acompanhar o Presidente 
Humberto de Alencar Caste-
lo Branco em sua visita à Tu-
barão para inaugurar as obras 
da CELESC, já segunda ou 
terça estará em canoinhas.

- Segue hoje numa dire-
ta para a distante Cida de 
Capina Grande, Estado da 
Paraíba, sua terra natal, 
acompanhado de sua família, 
no seu Fuquinho, Sr. Evaldo 
Carvalho, o popular Paraí-
ba, proprietário da Casa do 
Criador.

- Esteve em nossa cidade 
procedente de Florianópolis, 
o advogado Dr. Julio Coelho 

de Souza.

- O famoso e conhecido Co-
ral Canoinhense estará se 
apresentando hoje à noite 
em Três Barras, ainda em 
benefício da recém festa de 
São João Batista, Padroeiro 
da Matriz daquela cidade.

Cine Teatro 
Vera Cruz 
apresenta:
HOJE – às 20,00 horas 
impróprio até 14 anos

A VINGANÇA DE 
MILADY

CONVITE 
PARA MISSA
   Os familiares do inesquecível 
HELTON NACIF SELEME 
convidam parentes e amigos 
para a MISSA DE 2 ANOS de 
seu falecimento, dia 08/07/2015 
- quarta-feira, às 19h, na Igreja 
Matriz Cristo Rei. Desde já, 
agradecem a todos que lá com-
parecerem.
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JOINVILLE É 
CAMPEÃ GERAL

JASC EM TRÊS BARRAS

Blumenau foi a segunda melhor delegação da fase 
regional Leste/Norte que reuniu mais de mil atletas

Esportes

O município de Joinville é cam-
peão geral da etapa regional da 
sede Leste-Norte dos Jogui-
nhos Abertos de Santa Catarina 
2015. A conquista foi bastante 
comemorada pela delegação 
no último dia de competições 
da 28ª edição, que reuniu entre 
sexta-feira, 26, e terça-feira, 30, 
em Três Barras, cerca de mil 
atletas catarinenses de 20 mu-
nicípios. A delegação alcançou 
63 pontos.

A maior cidade catarinense 
já é veterana em se destacar 
nos Joguinhos. Em 2014, foi 
campeã geral da etapa estadual 
que ocorreu em Caçador pela 
10ª vez. A segunda colocação 
geral ficou com o município de 
Blumenau que conquistou 47 
pontos e Balneário Camboriú 
levou o bronze com 40 pontos 
no ranking.

A cidade anfitriã, Três Bar-
ras, não conquistou nenhum tro-
féu. Canoinhas não participou 
de nenhuma das modalidades.

Os dois primeiros colocados 
de cada modalidade se classi-
ficam para disputar em Itajaí, 
entre 25 de julho e 1º de agosto, 
a fase estadual dos Joguinhos 
Abertos.

DECISÕES 
No último dia de competição, a 
emoção tomou conta dos gra-
mados e quadras. No futebol de 
campo, Brusque venceu Balne-
ário Camboriú de 3 a zero em 
uma partida na qual Balneário 
não demonstrou toda a técnica 
que a trouxe para a final. São 
Bento do Sul levou a melhor 
na disputa pelo terceiro lugar 

contra Blumenau (5 a 4).
No Futsal masculino, Join-

ville e Blumenau empataram 
em 2 a 2 no tempo normal. 
Foram para os pênaltis e, gol a 
gol, Blumenau levou a melhor, 
terminando a partida em 4 a 3.

No Vôlei feminino, a final 
teve Joinville e Balneário Cam-
boriú. Joinville venceu por 3 
sets a zero (parciais de 25/22, 
25/19, 25/22).

BALANÇO
O diretor de esporte da Fespor-
te, organizadora dos Joguinhos 
Abertos, fez um balanço positivo 
dos dias de competição. “As 
etapas regionais dos Joguinhos 
atingiram plenamente nossas 
expectativas com times fortes 
nas modalidades. Joinville se 
destacou e mostrou mereci-
mento, tanto que trouxe o maior 
número de atletas competindo 

nas modalidades. Foi um even-
to bastante equilibrado”, disse 
Luciano Heck.

Para o coordenador geral, 
Darcio de Saules, a Prefeitura 
de Três Barras, em parceria 
com Canoinhas, foi uma gran-
de parceira, proporcionando 
jogos tecnicamente bons. “A 
organização está de parabéns 
e a Fesporte deixa Três Barras 
satisfeita com esta edição dos 
Joguinhos”, ressalta.

De acordo com o prefeito de 
Três Barras, Elói José Quege 
(PP), o município ficou honrado 
por sediar o evento. “Nossa 
administração está honrada 
em apoiar e receber o apoio da 
Fesporte recebendo todos os 
municípios, certos de que os Jo-
guinhos não fomentam somente 
a cultura, integração e desporto, 
mas também movimentam a 
economia da região,” conclui.

CANOINHAS/TRÊS BARRAS

Representante da delegação de Joinville recebe troféu

FESPORTE/DIVULGAÇÃO

ADC Canoinhas 
é derrotada, 
mas segue líder

FUTSAL

Em jogo bastante polêmico na 
noite de sábado, 27, na cidade 
de Pinhalzinho, a equipe da 
casa venceu a ADC Canoinhas 
pelo placar de 3 a 2 e continua 
com chances de classificação 
para os play-offs da primeira 
divisão do estadual de futsal.

O pivô Andy foi expulso no 
final da partida por reclamar 
da arbitragem. Vários atletas 
de Canoinhas também contes-
taram os critérios do árbitro.

Mesmo com a derrota, a 

equipe canoinhense continua 
na liderança da competição 
com 22 pontos.

Amanhã, a ADC Canoi-
nhas enfrenta Mafra, no Giná-
sio de Esportes Magno Victor 
Fuck, em Canoinhas.

Presidente da equipe ca-
noinhense, Mario de Oliveira 
também comentou sobre a 
importância da partida. “Por 
ser um clássico, a gente tem 
de se preparar bem. A nossa 
equipe tem todas as condições 
de vencer o Mafra, e depois 
disso começar a pensar nos 
play-offs da competição.”

CANOINHAS

RESULTADO DA 10ª RODADA
São Miguel do Oeste 3 x 3 São Lourenço do Oeste
Videira 5 x 4 Araquari
Saudades 3 x 2 Piratuba
Pinhalzinho 3 x 2 Canoinhas
Porto União 0 x 5 Chapecó
Mafra 4 x 2 Curitibanos
 
CLASSIFICAÇÃO
 1º ADC/Canoinhas 22 pontos
 2º Araquari  20 pontos
 3º Asme  18 pontos
 4º Futsal SLO  18 pontos
 5º Adesp Futsal 18 pontos
 6º Chapecoense 17 pontos
 7º ADAF Saudades 17 pontos
 8º ADV/Videira 15 pontos
 9º Mafra Futsal 12 pontos
 10º AD/Curitibanos 5 pontos
 11º Piratuba Futsal 4 pontos
 12º Porto União 1 ponto

Mesmo perdendo por 3 a 2 contra a equipe de Pinhalzinho, 
o time canoinhense permanece com 22 pontos 

DIVULGAÇÃO
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Stern-Eth MARGARETH LUCIANE ZIEMANN

e-mail:  ethzie@gmail.com

Objetivo alcançado!

Flores para...
* LAUREANA ROSA que hoje comemora seu aniversário.

Parabéns!!!
para os gêmeos ANA LAURA e CARLOS EDUARDO 
SCHOLZE que festejam aniversário dia 2 de julho.

O LIONS CLUBE DE CANOINHAS 
OURO VERDE / Prefeitura Mu-
nicipal de Canoinhas através da 
Fundação Municipal Cultura, 
agradecem a todos que partici-
param da 3ª MOSTRA DE DAN-
ÇA CLÁSSICA de Canoinhas, rea-
lizada dia 19 de junho de 2015, 
no Salão do Pavilhão da Igreja 
Matriz, a Imprensa, o Comércio 
e Empresas e, em  especial, o 
público de aproximadamente 
450 pessoas que, mesmo com 
o frio reinante, aqueceram com 
sua empolgação prestigiando 
e vibrando com as belíssimas 
apresentações da ESCOLA MU-
NICIPAL DE BALLET de Joinville 
e a ACADEMIA CORPO E MOVI-
MENTO de Canoinhas.
Com a realização deste even-
to, foram beneficiadas Lar dos 
Idosos Santo Antônio, Rede Fe-
minina de Combate ao Câncer, 
Associação Canoinhas de De-
ficientes, APAE de Três Barras.

Profundamente consternados, os familiares da sempre 
lembrada HERMÍNIA agradecem a todos que procuraram, 
em momento tão difícil, trazer forças e consolo, com suas 
presenças, acompanhamento, mensagens e flores.

Um especial agradecimento se estende aos abnegados Dr. 
Marcelo Galloti, Dr. Marcelo Friedrich Allage, Dr. Filipe Farias 
Teixeira e ao Corpo de Bombeiros, que não mediram esforços, 
na tentativa de salvar tão preciosa vida.

A todos nossos eternos agradecimentos
Cilas Lourival Ziemann e família.

Chamada por Deus Pai, a Hermínia nos antecedeu na 
passagem e na paz celestial, donde nos vai iluminar os 
caminhos, que, no devido tempo, também nos conduzirão
ao reencontro e ao gratificante convívio eterno.
Enquanto aqui permanecemos, convivemos com a imensa 
saudade e as mais gratas e eternas lembranças de uma vida 
pautada pelo amor, pela dedicação e pelo trabalho.

HERMÍNIA MORESCHI ZIEMANN
06.05.1939
24.06.2015
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Minutos de Reflexão
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

Como é que se escreve?
EDERSON MOTA

ANULAR O MAL COM O BEM
Vou começar com uma pequena estória sobre os 
verdadeiros culpados. Essa questão precisa ser 
bem refletida. Por isso, uma estória nos ajuda 
a identificar os verdadeiros criminosos: um juiz 
muito sábio havia recebido um velhinho assus-
tado no fórum. Ele havia roubado um pão no 
supermercado. Então, o juiz teve de aplicar uma 
pena ao ladrão, diante das acusações. A pena foi 
pagar R$ 100 pelo prejuízo causado. Porém, na 
mesma hora em que deu a sentença, colocou a 
mão no bolso e tirou R$ 100 dizendo: Eu pago 
a sua sentença. Depois dirigindo-se ao oficial 
de justiça disse: Agora você cobre R$ 0,50 de 
todos os presentes aqui no fórum porque, se isso 
aconteceu, todos nós, sem certo sentido somos 
culpados pelo fato que uma pessoa com fome 
chegue a roubar num supermercado. Continuan-
do essa reflexão. Como anular o mal com o bem. 
“Nossa sociedade Brasileira padece com muitas 
doenças, como a violência. Infelizmente, a nossa 
formação, o nosso comportamento é sempre em 

direção ao curativo. Mas o que necessitamos é de 
uma educação para a prevenção, que promova a 
pessoa e seja contrária à corrupção. Está plantada 
em cada um de nós, brasileiros, mesmo dos cristãos 
católicos, e esta cultura de corrupção, da vanta-
gem, da aparência, do sobrepor aos outros. Esse 
é um grande perigo e um grande pecado da nossa 
sociedade. Uma solução é educar contra a cultura 
da impunidade. Nós vemos, na nossa sociedade, 
a impunidade sempre ligada ao poder público e 
ao dinheiro. Outro remendo é fornecer meios de 
vida digna para todos, e sem privilégios. Oferecer 
trabalho, morada, saúde e escola para todos. De-
senvolver a consciência da responsabilidade e do 
serviço comunitário. E isso é ser cidadão, criando 
sociedade justa, sem violência. Outra iniciativa é 
formar a consciência de promoção do bem comum. 
Hoje vemos uma corrida pela promoção do “meu” 
do “eu”. Mas precisamos pensar no “nós”. Esse é 
o sentido da educação política: promover o bem 
comum. Paz e bem.

Poesia
POETA Arcafes

MARIA 
EDUARDA
Você é uma estrela

Que faz a vida desabrochar
Luz de um grande amor

Motivo para todos te amar.

Você faz o dia ser alegre
Suas brincadeiras sabem agradar

Seus sentimentos são puros
Na maneira de se comportar.

Crianças são o porvir
Melodiosas ao falar

As atenciosas tem mérito
Que devemos congratular.

Eduarda você é menina mocinha
Sabida ao observar

Exemplo de amor e respeito
É estrela que ilumina o lar.

Hoje é o seu aniversário
Juntos vamos festejar

Tornar este dia inesquecível
E em muitos outros nos encontrar.

Menina querida pupila da vida
Queremos te parabenizar

Você já é sussesso
Pois sei que gosta de estudar
E o estudo é uma ferramenta
Que faz a gente se esmerilar.

Parabéns Maria Eduarda 
Sanchuki, 9 anos! 

São os votos de Ari e Alice

SEMPRE É BOM SABER PORTUGUÊS
Há mais questões que acontecem no dia a 
dia dos usuários do idioma português. Alguns 
exemplos e comentários:

1. Mais observações sobre a palavra 
TOILETE: o ato de as mulheres se 

aprontarem (banho, penteado, maquilagem...) 
para aparecerem em público é A TOALETE. 
Exemplo: Ela está fazendo A TOALETE para 
comparecer ao jantar beneficente.

2. A VODCA (a aguinha): A aguardente russa, 
feita de cereais, é FEMININA, “a vodca”. 

Significa A AGUINHA, certamente por ser incolor.

3. Não diga, por exemplo, ÀS DEZ PARA AS 
OITO. O substantivo que está oculto após 

o numeral DEZ é masculino: MINUTOS. O lógico 
seria dizer “aos dez para as oito”. Mas, como 
fica um tanto esquisito, prefira dizer “às sete e 
cinquenta”. Outros exemplos: Errado: às 20 para 
as 10; às 15 para as 6; às 25 para as 11. Certo: às 
9 e 40; às 5 e 45; às 10 e 35, respectivamente.

4. A CHAMINÉ ou O CHAMINÉ? A forma 
correta é A CHAMINÉ (a chama). 

Recebeu a influência direta de “a chama”. É 
uma palavra feminina.

5. A USUCAPIÃO,  O USUCAPIÃO: 
Usucapião (pelo uso, a posse, a 

propriedade) significa, com efeito, adquirir 
algo em virtude de tê-lo usado por certo 
tempo sem qualquer contestação. Esta 
palavra está associada à posse, à propriedade. 
Por isso mesmo, é FEMININA e, como tal, 
veio do latim. Porém, com o tempo, o povo 
a transportou para o masculino por dois 
motivos: a) a presença do termo usu (uso); b) 
o fato de as palavras que terminam por “ão”, 
em Português, serem, por regra, masculinas: 
o vulcão, o violão, o coração, o caminhão, o 
portão, o campeão...

Resultado: hoje, embora continue a valer o 
gênero primitivo (a usucapião), também já se 
aceita empregar este vocábulo no masculino. 
Aliás, é nesse gênero que o utiliza o Código 
Civil, artigo 550.

Até a próxima edição, com mais novidades. 
Boa semana!
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SEGUNDA - Grego não entende por que Mari está com 
Gabo. Benjamin e Grego se enfrentam e acabam presos. 
Clarice liberta Benjamin e Grego, e o empresário não 
gosta de saber que foi Ximena quem pagou sua fiança. 
Mari e Benjamin se beijam. Cícero se nega a ajudar Grego. 
Rosicler aceita trabalhar para Grego, mas se preocupa 
com Cícero. Benjamin avisa a Soraya que ela pagará caro 
se prejudicar Mari.

TERÇA - Sereno consegue liberar a carga na alfândega 
usando o crachá de Cícero, e Rosicler teme que ele se 
prejudique. Tinoca aconselha Deodora a ser mais enérgica 
com Lilica. Cícero avisa à irmã que foi suspenso do trabalho 
por suspeita de contrabando. Soraya propõe a Mari que as 
duas sejam confidentes, em troca da união com Benjamin. 
Margot avisa a Benjamin que não admite a presença de 
Mari em seu projeto. Ximena destrói o salão de Gilda, e 
Cícero reclama com Grego. 

QUARTA -  Margot estranha que Mari esteja trabalhando 
para Soraya. Izabelita se oferece para pagar a dívida de 
Paulucha no hospital. Danda pergunta a Gilda se ela gosta 

de Cícero. Cícero encontra seu crachá na mesa de Grego e 
avisa ao bandido que não quer mais vê-lo. Raul é persegui-
do por Expedito e Fradique, que pensam que o executivo 
seduziu suas filhas. Janice ameaça contar para todo mundo 
que Dilson hospedou uma ex-presidiária em sua casa, se 
ele não a recomendar como babá dos filhos de Soraya. 

QUINTA - Danda revela a Patrícia que é namorada de 
Lindomar. Mari comenta com Eva que receia que Jávai e 
Grego entrem em conflito na disputa pelo comando de 
Paraisópolis. Janice dá doces aos filhos de Soraya, para 
conquistar as crianças. Com a ajuda de Grego e Ximena, 
Janice apresenta referências de trabalho falsas para Soraya. 

SEXTA - Paulucha acredita que foi assaltada no ônibus, 
e Soraya impede que ela deixe sua casa. Tatu entrega o 
cheque roubado a Primo. Benjamin passeia com Mari, 
Lourenço e Pedroca, e Janice tenta se aproximar das 
crianças. Jávai não aceita o cheque roubado de Primo, que 
o vende para Sabão. Paulucha é detida, e Benjamin pede 
ajuda a Clarice. Tomás vai ao encontro de Paulucha e se 
surpreende ao ver Clarice. 

SEGUNDA -  Felipe discute com Júlia e vai embora 
de casa. Arthurzinho pede dinheiro a Vicente e ele 
dá a dica de um lugar para o irmão trabalhar. Esther 
oferece um emprego para Guida na ONG. Laila chega 
com as malas na casa de Júlia e as duas conversam 
sobre Miguel. Miguel conversa sobre Júlia com Felipe. 
Esther conta um pouco da sua história para Eriberto. 
Felipe volta para casa e se reconcilia com Júlia. Durval 
fala para Marlene que a imobiliária irá fechar. Iara vê 
Arthurzinho tocando piano em um supermercado e 
fica em choque. Miguel pergunta a Júlia se ainda há 
sentimento entre ela e Pedro. 

TERÇA - Miguel questiona Júlia sobre seus sentimentos 
por Pedro e o motivo real de sua viagem com Felipe. Dur-
val luta contra seu vício em apostas e afirma a Marlene que 
continuará procurando um emprego. Eriberto comunica 
a Marta que sairá de casa. Miguel pede a Lígia para ver 
Joaquim e garante que não desaparecerá novamente da 
vida do filho. Rosa aprova o novo visual de Guida, que pla-
neja conquistar Aníbal. Bernardo e Pedro se surpreendem 
com o envolvimento de Miguel. Isabel vê Lauro com Lena. 
Zé Renato fica confuso com a revelação de que Esther foi 
casada com Vivian. Lígia conta a Vicente sobre a visita de 
Miguel. Júlia decide não viajar com Felipe. 

MALHAÇÃO
17h44 ● Globo

SEGUNDA - Germano afirma a Lobão 
que não permitirá que Nat deixe o hos-
pital. Germano tenta ganhar a confiança 
de Nat. Bianca sonha com Duca, e João 
tem uma crise de ciúmes. Sol descobre 
que a imprensa publicou uma resposta 
polêmica que deu numa entrevista e se 
envolve em uma confusão na internet. 
Pedro estuda para o vestibular. João 
termina o namoro com Bianca. 

TERÇA - Bianca faz com que João de-
sista de terminar o namoro. Sol e Lua se 
conhecem e descobrem diversos pontos 
em comum. Tomtom sugere que João 
fique com outra na frente de Bianca, 
para que ela termine com ele. Vicki beija 
João, e Bianca vê. João sofre por termi-
nar o namoro com Bianca, e Dandara o 
consola. Jade se despede de todos na 
Ribalta. João e Duca se enfrentam por 
causa de Bianca.

QUARTA - João tenta se explicar, mas 
Bianca não deixa. Bianca afirma para 
Dandara que não reatará com Duca. 
Uma cigana prevê para Roberta e Duca 
que amores do passado retornarão à 
vida dos dois. Lobão entrega uma chave-
-mestra para Nat e combina com ela sua 
fuga da clínica. Jade pressiona Cobra 
para se casar com ela. Germano impede 
a saída de Nat e confisca a chave-mestra.  

QUINTA - Germano localiza a mãe de 
Nat, que lhe pede para ligar para Duca. 
Com o apoio de Gael, Cobra pede Jade 
em casamento na frente de Lucrécia. 
Duca revela a Gael que Nat pode es-
tar viva. Para escapar da previsão de 
Madalena, Pedro pinta os cabelos de 
Karina com graxa preta.Duca e Gael se 
encaminham para a clínica. Ao escapar 
da clínica com Lobão e Luiz, Nat vê Duca 
chegar com Gael e reconhece seus su-
postos inimigos.

SEXTA - Germano revela a Duca e 
Gael sobre a fuga de Nat. Karina conta 
para Cobra que Nat está viva. Lobão 
leva Nat para a Khan e inventa para a 
lutadora falsas memórias sobre Duca, 
Gael e Karina. René ajuda Delma com 
o restaurante, e os dois acabam se bei-
jando. Dalva percebe Duca olhando para 
Bianca e questiona o neto sobre seus 
sentimentos pela menina. Heideguer 
diz a Duca que acredita que Lobão tenha 
levado Nat para a Khan.

SETE VIDAS - 18h30 ● Globo

DE 6 A 10 DE JULHO

HORÓSCOPO
ÁRIES >>>  Você está conciliando bem vida pessoal 
e profissional, ariano? Tem tempo para família 
e amores e está ao mesmo tempo dedicado aos 
seus projetos profissionais? Saber equilibrar as 
diversas áreas da sua vida é pré requisito para 
o sucesso essa semana. Alias, semana de mais 

visibilidade, bom para mostrar seu talento profissional. Cuidado 
com as brigas em casa.

TOURO >>>   O clima familiar continua muito posi-
tivo, taurino. Essa semana é positiva para estar com 
pessoas próximas e queridas, sejam familiares ou 
seus melhores amigos. Só cuidado para não brigar 
por teimosia ou opiniões divergentes. Vale a pena 
escutar os outros e se colocar de forma objetiva, 

porém não agressiva. Boa semana para viajar ou planejar futuras 
viagens e começar cursos novos.

GÊMEOS >>>   Finalmente as coisas começam a 
melhorar, geminiano. A semana promete progres-
so, alegrias e boas novidades. Um período de sorte 
e crescimento geral, com a solução de coisas que 
estavam emperradas ou confusas até agora. Uma 
ótima semana para novos investimentos, mudan-

ças e comunicação. Abra-se para o inesperado e surpreenda-se. 
Viagens à vista.

CÂNCER >>>  Aproveite essa energia extra e vá à 
luta, canceriano. Não reclame, não se lamente, 
não faça drama. Simplesmente faça com que as 
coisas aconteçam e lute pela sua felicidade. É 
hora de começar coisas novas e investir mais em 
você e em seus melhores projetos. Uma semana 

importante para os relacionamentos, com definições, mudanças 
e ganho de estrutura.

LEÃO >>>   Você está aproveitando essa fase de 
sorte e sucesso, leonino? Está criando oportuni-
dades? A semana pede reflexão e organização, 
inclusive de seu tempo e rotina. Aliás, também é 
um bom momento para cuidar melhor de você e 
de sua saúde. E que tal começar ou intensificar a 

prática de esporte? A semana é de mais eficiência e bons resul-
tados profissionais. Cuide de sua ansiedade.

VIRGEM >>>   Sonhe mais alto e arrisque um pouco 
mais, virginiano. Sensação geral de expansão e 
crescimento, e também de solução e oportunida-
des. Muita coisa passa a fluir melhor e o momento 
é muito positivo para investir em novidades, estar 
com pessoas e se levar mais a sério. Sensação de 

paz interior e certeza que ajudam a tomar boas decisões. Invista 
também em lazer e diversão.

LIBRA >>>   Coloque todo seu foco e energia 
nas coisas que quer fazer, libriano. É uma ótima 
semana para divulgar seu trabalho e começar 
coisas novas ligadas à carreira. Mas cuidado para 
não se precipitar ou brigar desnecessariamente 
para conseguir o que quer. Continua sendo um 

ótimo momento para estar com seus amigos e conhecer gente 
nova. Não descuide dos assuntos domésticos.

ESCORPIÃO >>>   Olhe para o futuro, escorpiano. É 
hora de cortar situações do passado e fazer planos 
mais concretos para o futuro. Semana de decisões 
importantes, contatos relevantes e divulgação. 
Ótimo para cursos e atividades intelectuais. Vá ao 
cinema, ao teatro, leia um bom livro, assista uma 

palestra. Tudo isso pode arejar sua mente e abrir para novas ideias 
e mudanças favoráveis.

SAGITÁRIO >>>  Valorize mais as coisas que você 
tem, sagitariano. É positivo sair em busca de 
novidades e fazer mudanças, mas é igualmente 
importante cuidar das suas conquistas e manter 
o que já tem. Uma boa semana para plantar boas 
sementes para o futuro. Cuide melhor de seu di-

nheiro. A semana é muito mais para guardar do que para gastar. 
Faça investimentos mais conservadores.

CAPRICÓRNIO >>>   Uma semana importante, de 
assuntos e decisões importantes, capricorniano. 
Foco em você, nas suas coisas e assuntos pessoais. 
Vida afetiva também em destaque, com possibili-
dade de novidades e encontros importantes. Aliás, 

semana de conversas decisivas para os assuntos 
afetivos, com mais entrega, intimidade e intensidade sexual. 
Positivo para vida financeira.

AQUÁRIO >>>  Vá com calma, aquariano. Não é 
hora de dar um passo maior do que a perna, apesar 
de ser uma semana que promete mudanças, mo-
vimentação e novidades. Bons ventos continuam 
soprando na sua vida amorosa, pedindo mudanças, 
amor, envolvimento. Período de sorte com relação 

às parcerias e relacionamentos em geral. Bom para lidar com 
público e encontrar pessoas.

PEIXES >>>  Continue aproveitando as oportuni-
dades profissionais, pisciano, pois é um momento 
de crescimento nessa área de sua vida. Assim, as 
mudanças são muito bem vindas. É uma semana 
positiva para festas, eventos sociais e contato com 

filhos e família em geral. É hora de deixar sua vida 
mais leve e para isso organizar coisas e jogar algumas delas fora 
pode ser muito bom.

I LOVE PARAISÓPOLIS - 19h30 ● Globo

SEGUNDA -  Giovanna enfrenta Alex. Carolina per-
gunta a Angel se ela está namorando Guilherme. Darlene 
afirma a Hilda e Carolina que Guilherme é um bom 
rapaz. Amanda orienta Alex a se aproximar de Giovanna 
e mostrar interesse pela vida da filha. Alex exige que 
Fanny exclua Giovanna do book rosa e ofereça trabalhos 
de modelo para a menina. Alex convoca uma reunião de 
família e Pia se surpreende com as mudanças no com-
portamento do ex-marido. Alex pede que Giovanna viaje 
com ele para Angra e sugere que a filha leve seus amigos. 
Giovanna decide convidar Angel para viajar com ela. 

TERÇA - Giovanna se surpreende com as atitudes de 
Alex, que afirma que investirá em sua carreira de modelo. 
Fanny orienta Giovanna a se afastar de Anthony e afirma 
que cuidará da carreira da menina. Anthony propõe ca-
samento a Giovanna. Fábia vai à casa de Oswaldo. Alex 
revela a Pia que Giovanna se prostitui. Anthony mente 
para Fanny. Eziel não fala com Angel e Nina percebe. 
Giovanna convence Carolina e Hilda a permitir que Angel 
viaje com ela. Alex se declara para Samia. Giovanna chega 
com Angel a Angra.

QUINTA - Alex disfarça a tensão ao ver Angel e Samia 
percebe. Angel beija Guilherme para provocar Alex. 
Fanny pede que Visky descubra se Anthony se afastou 
de Giovanna. Anthony revela a Fábia que encontrou 
uma nova forma de ganhar dinheiro. Nina comenta com 
Giovanna que Alex e Angel se conheceram no desfile da 
Like. Angel e Alex conseguem despistar Giovanna. Gio-
vanna diz a Alex que está apaixonada e quer casar. Angel 
e Guilherme anunciam seu namoro e Alex se irrita. Alex 
afirma a Angel que a trará de volta para ele. Giovanna 
arma um encontro entre Alex e Anthony. 

 SEXTA - Anthony exige dinheiro de Alex para se 
afastar de Giovanna. Alex segue o carro de Guilherme, 
que está com Angel, e acaba vendo Carolina. Anthony 
combina com Giovanna uma forma de se livrar de Alex 
e Fanny. Angel conta para Carolina que dormiu com Gui-
lherme. Giovanna finge decepção com Anthony para Alex 
e Pia. Alex quase atropela Edgard.Alex conta para Fanny 
sobre o dinheiro que deu a Anthony e a empresária se 
desespera. Fanny faz um acordo com Visky para vigiar 
Anthony e Giovanna. 

VERDADES SECRETAS
 - 23h15 ● Globo

Os capítulos dos dias 8, 9 e 10 não foram disponibilizados pela emissora

SEGUNDA -  Inês orienta Nilson a provocar medo 
em Beatriz.  Inês pede a Evandro para voltar a trabalhar 
na empresa. Estela e Simone comemoram o sucesso 
do restaurante e parabenizam Regina. Otávio garante 
a Inês que seu golpe contra a Souza Rangel está em 
andamento. Sérgio desiste de encontrar Ivan. 

TERÇA - Inês provoca Murilo, que tenta disfarçar a 
tensão para Olga e Alice. Diogo inventa uma desculpa 
para justificar sua ausência para Gabi e Dora desconfia. 
Úrsula Andressa chega ao prédio de Clóvis e Norberto. 
Karen decide conhecer o restaurante de Estela. 

QUARTA - Luís Fernando cria uma estratégia para o 
discurso de Aderbal e revela a uma repórter a identi-
dade de Wolnei. Vinícius acompanha Tadeu até Jatobá. 

Norberto e Osvaldo veem a foto de Valeska beijando 
Clóvis no restaurante de Estela. Evandro readmite Inês. 

QUINTA - Com a ajuda de Carlos Alberto, Diogo 
consegue vencer o assaltante. Regina desconfia do re-
lógio de Diogo. Vinícius revela a Murilo que Wolnei está 
detido. Clóvis e Norberto descobrem que Úrsula é avó 
de Gabi. Osvaldo jura vingança contra Clóvis e Valeska.  

SEXTA - Murilo disfarça e afirma para Vinícius que 
não se envolveu com Wolnei. Paula e Bento decidem se 
separar. Regina encontra as roupas que Beatriz deu para 
Diogo escondidas embaixo da cama do irmão. Murilo é 
intimado pela Justiça e Alice pede ajuda a Inês. Durante 
uma cerimônia política em Jatobá, Teresa descobre que 
Laís é filha de Aderbal. 

BABILÔNIA - 21h00 ● Globo

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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